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Валерий ГАРТУНГ: 

ВОЙНА С ПОБОРАМИ  
НА КАПРЕМОНТ: ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ 

Продолжение темы на стр. 4 

Совет Федерации ФСРФ одобрил законопроект № 829818-6 «О внесении изменений в ста-
тью 169 Жилищного кодекса Российской Федерации и статью 17 Федерального зако-
на «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации (в части освобождения от 
обязанности по уплате взносов на капитальный ремонт пенсионеров, достигших возраста 

80 лет)», инициированный СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. 

На заседании законода-
тельную инициативу пред-
ставлял один из ее авторов 
депутат Государственной Ду-
мы, лидер регионального от-
деления партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Валерий 
Гартунг. 

Напомним, что Государ-
ственная Дума приняла 
данный законопроект 22 
декабря. В соответствии с 
ним, одиноко проживаю-
щим неработающим соб-
ственникам жилых по-
мещений, достигшим 

возраста 70 лет, будет вы-
плачиваться 50-процентная 
компенсация по взносам на 
капремонт, достигшим 80 
лет – стопроцентная.

В тех же размерах предус-
мотрена компенсация для 
собственников жилых по-
мещений, достигших 70 и 
80 лет, если они проживают 
в составе семьи, состоящей 
только из совместно прожи-
вающих неработающих граж-
дан пенсионного возраста.

«В тяжелое сегодняшнее 
время взносы на капремонт 

для многих пожилых лю-
дей стали непосильной но-
шей, – комментирует автор 
законопроекта Валерий Гар-
тунг. – Инфляция даже по 
официальным оценкам со-
ставляет более 15 % в год. А 
если взять продовольствен-
ную инфляцию для пенсио-
неров, она гораздо больше. 
При этом пенсии планиру-
ют проиндексировать всего 
на четыре процента, и то не 
для всех. Поэтому сегодня 
этот законопроект особен-
но актуален. 

Тем не менее, льготы не 
решают проблему целиком. 
За пределами льгот – десят-
ки миллионов граждан, ко-
торые вынуждены платить 
за капремонт чужих домов. 
Урегулировать сложившу-
юся ситуацию можно толь-
ко двумя способами – отме-
нить соответствующую нор-
му закона через Конститу-
ционный суд либо законо-
дательно ввести мораторий, 
чего мы и будем добиваться». 
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– Если бы правительство пошло 
по пути, предложенному СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ, то не нуж-
но было бы экономить на самых 
бедных. И не было бы такого па-
дения жизненного уровня, а нао-
борот, можно было бы увеличить 
пенсии и зарплаты, поддержать 
потребительский спрос. Денег 
хватило бы и на субсидирование 

процентных ставок по кредитам 
для российской промышленно-
сти, и на финансирование науч-
но-исследовательских и опытных 
конструкторских работ, связан-
ных с импортозамещением,  на 
поддержку сельского хозяйства, 
субсидирование закупок россий-
ской техники для сельхозпроиз-
водителей.
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Социологи подсчитали, что в 2016 году 
в категорию «бедный» может перей-
ти каждый третий россиянин. Ана-
лизируем ситуацию вместе с депу-

татом Государственной Думы Вале-
рием Гартунгом.

Социологи 
бьют тревогу

К кризисам нашей стра-
не не привыкать. За послед-
ние 25 лет это уже четвер-
тый резкий экономический 
спад. Тем не менее, сегод-
няшняя рецессия кое в чем 
уникальна – она сопрово-
ждается небывалым за по-
следние 15 лет спадом дохо-
дов домохозяйств и ростом 
уровня бедности. По про-
гнозам аналитиков, в 2016 
году ожидается массовое 
падение уровня и качества 
жизни граждан. По про-
центу бедных в обществе в 
2016 году наша страна мо-
жет вернуться к состоянию 
2005 года.

Уже в 2015 году началось 
сильнейшее в новом тыся-
челетии падение доходов, 
зарплат, пенсий и увеличе-
ние неполной занятости.  

РАНХ и ГС прогнозиру-
ет, что в 2016 году тенден-

ция сохранится. Ресурсов 
поддерживать потребитель-
скую модель роста больше 
нет ни у государства, ни у 
компаний, ни у большей 
части домохозяйств, а эф-
фективных инструментов 
перераспределения средств 
и социальной адаптации 
так и не создано. И тот 
факт, что сегодняшние со-
циальные проявления кри-
зиса пока не носят острого 
и драматического характе-
ра, никого не должен вво-
дить в заблуждение, счита-
ют аналитики Института 
социального анализа и про-
гнозирования РАНХиГС.

Кризис, созданный 
правительством

По мнению депутата Го-
сударственной Думы Вале-
рия Гартунга, такая ситуа-
ция была вполне предска-
зуема. «Для меня это было 
ожидаемо, потому что при-
чины снижения жизненно-
го уровня граждан сложи-
лись уже давно, – отме-
чает он. – Главная причи-
на –абсолютно неправиль-
ные действия российского 

правительства. Партия 
«Единая Россия» уже 15 лет 
управляет страной, и в те-
чение этих 15 лет, соверша-
ются одни и те же ошибки. 
Рано или поздно это долж-
но было привести к резкому 
падению жизненного уров-
ня. Страна просто проела 
резервы. «Жирные годы», 
когда за счет сверхдоходов 
от нефти можно было по-
крывать ошибки, прошли. 
И сейчас правительство пы-
тается обвинить в этих бе-
дах кого угодно, но только 
не себя. Тем не менее, сей-
час, когда цена на нефть 
упала, ошибки правитель-
ства стали очевидны. 

Нельзя было решать все 
проблемы бюджета за счет 
социального блока: уре-
зая расходы на образова-
ние, здравоохранение, под-
держку граждан, заморажи-
вая индексацию пенсий и 
зарплат бюджетникам. Не 
нужно было позволять го-

скомпаниям разворовывать 
деньги. Нельзя было раз-
давать триллионы рублей 
банкам. Еще одна ошиб-
ка – повышение ключевой 
ставки, которая фактически 
оставила без денег и про-
мышленность, и граждан. 

Как спасти 
экономику

Альтернативный бюджет, 
подготовленный партией 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, предлагает целый 
ряд источников финанси-
рования бюджета, которые 
не только покрыли бы де-
фицит, но и обеспечили бы 
дополнительные средства 
для поддержки граждан. Ес-
ли навести порядок в гос-
закупках, отменить возврат 
НДС для экспортеров сы-
рья, повысить экспортную 
пошлину на нефть и уси-
лить контроль за таможен-
ными сборами при ввозе то-
варов в РФ, то бюджет до-
полнительно получит 4 700 
миллиардов – вдвое боль-
ше, чем необходимо, чтобы 
компенсировать дефицит. 

Еще одной эффективной 

антикризисной ме-
рой могло бы стать 

введение про-
грессивной шка-
лы подоходного 
налога. В част-

ности, для лю-
дей, зарабатываю-

щих более двух милли-
онов рублей в месяц, надо 
установить планку в 25 % и 
выше. И за счет денег, кото-
рые будут собраны допол-
нительно, можно было бы 
оказать поддержку самым 

бедным. Соответствую-
щий законопроект фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» уже внесла в Государ-
ственную Думу. 

Если бы правительство 
пошло по пути, предло-
женному СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ, то не 
нужно было бы экономить 
на самых бедных. И не бы-
ло бы такого падения жиз-
ненного уровня, а наобо-
рот можно было бы увели-
чить пенсии и зарплаты, 
поддержать потребитель-
ский спрос. Денег хвати-
ло бы и на субсидирование 
процентных ставок по кре-
дитам для российской про-
мышленности, и на финан-
сирование научно-исследо-
вательских и опытных кон-
структорских работ, связан-
ных с импортозамещением, 
и на поддержку сельского 
хозяйства, субсидирование 
закупок российской техни-
ки для сельхозпроизводи-
телей. 

Чему учит история
Стоит отметить, что такая 

ситуация в истории стра-
ны уже была – в 1998 году: 

резко обвалился рубль, упа-
ли доходы населения. И но-
вое правительство под ру-
ководством Евгения При-
макова за 9 месяцев успе-
ло провести реформы, за-
ложить фундамент для по-
следующего роста экономи-
ки. При этом, цена на нефть 
была ниже, чем сейчас: 9-20 
долларов. В течение пяти 
лет цена не превышала 30 
долларов. А экономика все 
эти годы росла, потому что 
правительство Примакова 

приняло тогда правильные 
решения. Подобные меры 
сейчас предлагает СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Но 
для того чтобы их реализо-
вать, необходимо либо дей-
ствующее правительство за-
ставить работать, либо соз-
дать новое. А для этого нам 
нужна поддержка граждан. 

На самом деле, нет худа 
без добра. Отдельные ми-
нистры уже начали осоз-
навать всю серьезность 
происходящего. К сожа-
лению, не все правитель-
ство, а только отдельные 
министры. Но подвижки 
уже пошли. И вот первая 
ласточка – правительство 
поддержало меру, пред-
ложенную СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ по защи-
те отечественного рынка 
– утилизационные сборы 
для спецтехники. Еще одна 
хорошая новость – принят 
закон СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, предусматрива-
ющий по льготы по упла-
те взносов на капитальный 
ремонт. Но для того, чтобы 
нужные людям меры бы-
стрее и эффективнее при-
нимались, нужна, прежде 
всего, поддержка граждан». 

2016: БУДЕМ ЛИ ЖИТЬ ЛУЧШЕ?

По оценкам АЦ и РАНХиГС, в зоне ри-
ска пополнить армию бедных в обо-
зримом будущем находятся от 30% 
до 50% населения РФ — прежде все-
го дети, пенсионеры и их семьи.

место заняла Россия в рейтин-
ге худших экономик мира. Хуже 
только в Венесуэле, Бразилии и 
Греции.  (Источник – агентство Bloomberg)4

Власти Кубани 
услышали 
пенсионеров.  
Челябинские – 
пока нет
Кубанские пенсионеры при по-
мощи акций протеста вернули 
себе льготы на транспорте. 

В январе в Краснодарском 
крае вступил в силу закон, 
который отменяет льготный 
проезд для пенсионеров. 
Льготы сохранили только 
для тех, кто получает мень-
ше прожиточного миниму-
ма – 7722 рублей. Нововве-
дение вызвало бурное обще-
ственное недовольство.

В Краснодаре пенсионеры, 
протестующие против отме-
ны льгот на проезд, встре-
тились с губернатором края 
Вениамином Кондратьевым. 
Чтобы лично потребовать у 
губернатора вернуть льготы в 
администрацию пришли бо-
лее 200 человек. Еще около 
трехсот пенсионеров ожида-
ли исхода дела на улице, по-
путно собирая у прохожих 
подписи за возврат льгот. 

Первым предложением 
главы региона было вернуть 
льготы только тем пенсионе-
рам, которые получают пен-
сию меньше 12 тысяч рублей. 
Но протестующие на ком-
промисс не пошли. После 
этого губернатор предложил 
вернуть льготы для тех, кто 
получает меньше 15 тысяч 
рублей. Большинство под-
держали предложение. Кон-
дратьев пообещал собрав-
шимся выступить в законо-
дательном собрании края с 
соответствующим предложе-
нием. Решение должны при-
нять до 1 февраля.

Подобные акции прошли 
и в других городах края. На-
пример, в Сочи более ста че-
ловек с теми же требования-
ми перекрыли одну из глав-
ных улиц. 

Напомним, что у челябин-
ских пенсионеров (ветеранов 
труда и войны) тоже полго-
да назад отняли льготы по 
оплате услуг ЖКХ. Их за-
менили на ЕДВ, из-за чего 
многие пенсионеры потеря-
ли до 12 000 рублей в год. К 
счастью, челябинским пожи-
лым людям не придется вы-
ходить на улицы, чтобы за-
ставить власти внести нуж-
ный закон. Проект, предпо-
лагающий возможность вы-
бора между ЕДВ и льготой 
уже разрабатывает СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В 
ближайшее время он будет 
внесен в ЗСО.  
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ПЕНСИИ: НЕВЫНОСИМАЯ 

СКРОМНОСТЬ БЫТИЯ

Из-за непродуман-
ных действий правитель-
ства финансовое положе-
ние 41 миллиона россиян 
(именно столько сегодня 
насчитывается пенсионе-
ров в стране) существен-
но ухудшится. Причина – 
недостаточная индексация 
пенсий.  

«В соответствии с зако-
ном, Правительство Рос-
сии ежегодно принимает 
решение об индексации 
пенсий, причем, коэффи-
циент повышения должен 
соответствовать индексу 
потребительских цен про-
шедшего года, – рассказы-
вает депутат Государствен-
ной Думы Василий Шве-
цов. – Однако, реальный 
уровень повышения, за-
ложенный в бюджете 2016, 
предполагает рост разме-
ра страховых пенсий с 1 

февраля 2016 года всего на 
четыре процента. Вряд ли 
это можно назвать «повы-
шением» пенсий, если это 
в три раза меньше реаль-
ной инфляции за 2015 год».

Официальный уровень 
роста цен, который обыч-
но значительно ниже фак-
тического, составил в 2015 
году 13 %. По данным Рос-
стата, продовольственные 
товары в 2015 году приба-
вили в цене 14%. Плодово-
овощная продукция за год 
подорожала на 17,4%. Так-
же за год на 20,9% выросли 
цены на рыбу и морепро-
дукты. На 23 % подскочи-
ли цены на лекарства.

Таким образом, несмо-
тря на индексацию, уро-
вень жизни пенсионеров 
существенно снизится. 

 «По поводу второй ин-
дексации в 2016 году пока 

Несмотря на заявления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ о том, что экономить на пожилых лю-
дях преступно, в 2016 году индексация пенсий 
запланирована на уровне всего 4%, а для рабо-

тающих пенсионеров её отменили вообще. 

ясности нет, – продолжа-
ет депутат Госдумы Васи-
лий Швецов. – Первый ви-
це-премьер Игорь Шува-
лов заявил, что доиндекса-
ция должна быть связана с 
ростом экономики. Полу-
чается, что вторая индекса-
ция может быть, только ес-
ли страна вдруг выйдет из со-
стояния тяжелейшего кризи-
са, что маловероятно в 2016 
году». 

Еще более несправедливо 
правительство поступило с 
работающими пенсионера-
ми. Они  останутся вообще 
без индексации. «Мы счи-
таем, что индексация пен-
сий должна производиться, 
как минимум, на величину 
уровня инфляции, как это 
и предусмотрено законода-
тельством, работающие пен-
сионеры также не должны 
ущемляться, – говорит Ва-
силий Швецов. – Ведь пен-
сионеры, зачастую, работа-
ют не от хорошей жизни, а 
потому что на пенсию жить 

невозможно. По заявлению 
Минфина, «расходы Пен-
сионного фонда на индек-
сацию являются одной из 
причин дефицита бюдже-
та».  Но тогда, может быть, 
Минфину проще сказать, что 
пенсионеры являются источ-
ником дефицита бюджета. А 
ведь исполнение социальных 
программ, программ по за-
щите населения, улучшению 
качества жизни – это основ-
ные критерии при оценке ра-
боты правительства.

Мы неоднократно заявля-
ли, что  пополнение бюдже-
та должно осуществляться не 
из кармана и без того бедно-
го населения, а пора тряхнуть 
наших олигархов, получаю-
щих сверхдоходы.  В Думе ле-
жит наш законопроект о вве-
дении прогрессивной шкалы 
подоходного налога, по кото-
рому доходы свыше 24 мил-
лионов рублей в год предло-
жено облагать 25% и выше, 
как это сделано во многих 
странах мира».

Мнение пенсионеров: 
«Обидно и горько»

Многие пенсионеры считают 
решение правительства о не-
полной индексации пенсий 
личной обидой. Редакция га-
зеты «Справедливая Россия» 
провела собственный опрос, 
чтобы выяснить, как гражда-
не относятся к такому «повы-
шению».

Зинаида Руденко, пенсионер:
– Очень отрицательно отно-

шусь. Что бы там ни говорили по 
телевизору об официальном уров-
не инфляции, я вижу, что цены 
выросли на 25-30 %. В магази-
нах обновляют ценники чуть ли 
не каждый день. Наши траты ра-
стут, а пенсию индексируют толь-
ко на 4 %! Это несправедливо. И 
это не только мое мнение, также 
думают все мои соседи и знако-
мые. Люди очень много об этом 
говорят, и все недовольны. 

Михаил Жаднов, работаю-
щий пенсионер:

– Я заслуженный ветеран тру-
да, проработал на заводе более 60 
лет. Моя пенсия – 16 125 рублей. 
Прожить на эти деньги сложно, 
поэтому летом я обычно подра-
батываю в садоводческом това-
риществе. Недавно я узнал, что в 
2016 году моя пенсия индексиро-
ваться не будет. Это очень горько 
и обидно! А ведь мой работодатель 
платит за меня взносы в ПФР и в 
ФСС. Получается, что я, как ра-
ботающий пенсионер, кладу не-
малую часть от моей зарплаты в 
казну… И самое главное, пенси-
онеры ведь работают не от хоро-
шей жизни, а потому что на та-
кую мизерную пенсию прожить 
невозможно. Почему с нами так 
поступили?

Анна Филюк, пенсионер, ин-
валид:

– Жизнь сейчас очень дорогая, 
на пенсию не прожить. Тех денег, 
которые мне платят за инвалид-
ность, не хватает даже на лекар-
ства – на них цены выросли в ра-
зы. Раньше мне дети помогали. 
Но ведь они сами пенсионеры 
уже. А теперь им – работающим 
пенсионерам – вообще отмени-
ли индексацию. Как жить теперь 
будем? Кто нам поможет? 

И как люди могут поддерживать 
власть, которая постоянно их об-
манывает, которая так поступает 
со стариками?

Анатолий Пропастин, пенси-
онер:

– Это не только несправедли-
вая мера, но и непродуманная. 
Во-первых, снизится покупа-
тельная способность пенсионе-
ров, а это плохо для экономики. 
А во-вторых, теперь все работаю-
щие пенсионеры массово уволь-
няются, чтобы продолжать рабо-
тать, но зарплату получать уже 
«в конверте». Из-за этого бюд-
жет лишится налогов, а пенси-
онный фонд – отчислений. Ко-
му от этого станет лучше? 

ЦИТАТА 
«Правительство лишает пенсионе-
ров веры в какие-либо социальные 
обещания, не говоря уже об уверен-
ности в завтрашнем дне» 

Сергей МИРОНОВ

Отмена транспортного налога – 
пока не для всех

Владимир Путин поручил правительству 
проработать варианты отмены транспорт-
ного налога для большегрузов. 

Введение новых сбо-
ров с грузовиков за про-
езд по федеральным трас-
сам вызвало недовольство 
и протест дальнобойщи-
ков по всей стране. Что-
бы сгладить негатив в об-
щественных насторениях, 
президент предложил от-
менить транспортный на-
лог для большегрузов. Та-
кой шаг, по мнению прези-
дента, мог бы компенсиро-
вать дополнительные рас-
ходы при введении систе-
мы «Платон».
О необходимости отме-
ны транспортного нало-
га СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ говорит уже несколь-
ко лет. Фактически, сейчас 

он собирается с граждан 
дважды: помимо самого 
налога, сбор включен в ак-
цизы на бензин. Но до сих 
пор инициатива не получи-
ла поддержки. Более то-
го, Законодательное со-
брание Челябинской обла-
сти установило транспорт-
ный налог по максималь-
ной федеральной ставке – 
у нас он в два раза выше, 
чем в Свердловской обла-
сти. 
В такой ситуации введе-
ние системы «Платон» 
стало буквально послед-
ней каплей. Об этом ли-
дер регионального отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Валерий Гартунг 

говорил в интервью об-
ластному телеканалу еще 
26 ноября прошлого года: 
«Введение платы за про-
езд с большегрузов не по-
влекло бы за собой таких 
проблем, если бы было 
компенсировано снижени-
ем цен на топливо и отме-
ной транспортного налога. 
То есть если бы экономи-
чески бы не приводило к 
удорожанию перевозок». 
Теперь, когда градус об-
щественного недоволь-
ства достиг тревожных 

отметок, к предложениям 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ начали прислу-
шиваться. Тем не менее, 
справедливороссы счита-
ют, что принимаемые ме-
ры недостаточны – в раз-
работке находится реги-
ональный законопроект, 
снижающий ставку транс-
портного налога до уров-
ня Свердловской области. 
В партии уверены, что при 
поддержке граждан и эту 
инициативу удастся реали-
зовать. 



КАПРЕМОНТ

Насколько ужасны 
наказания за долги?

Средства массовой ин-
формации неоднократно 
пугали граждан тем, что с 
1 января 2016 года на дол-
ги за капремонт будет на-
числяться пеня, и счета 
неплательщиков вырастут 
до астрономических сумм. 
Вместе с юристом мы по-
считали, сколько будет 
составлять этот «ужасный 
штраф». 

«Согласно жилищному ко-
дексу, размер начисляемой 
пени можно рассчитать по 
следующей формуле, – рас-
сказывает Гузель Волоши-
на. – Нужно сумму долга ум-
ножить на количество дней, 
на которые был просрочен 
платеж, затем умножить на 
1/300 ставки рефинансиро-
вания (сейчас это 11% годо-
вых) и разделить на 360». 

П р и в е д е м  п р и м е р -
ный расчет. Среднеста-
тистический платеж за 

капитальный ремонт в Че-
лябинске составляет по-
рядка 500 рублей. Таким 
образом, если человек не 
платил в 2015 году за капи-
тальный ремонт ни разу, за 
мартовский долг на 1 фев-
раля 2016 года емубудет на-
числено 15 рублей 7 копе-
ек (500*296*0,0366/360). За 
апрельский – 13 рублей 55 
копеек и т.д. Если сумми-
ровать долги за весь год, 
получится всего 80 рублей 
82 копейки.

 «Фактически, пеня по-
лучается меньше, чем лю-
бая процентная ставка по 
потребительскому креди-
ту, – говорит юрист. – Так 
что каждый может сам по-
думать, что ему выгоднее. 
Более того, пеню оплачи-
вать нужно только в том 
случае, если региональный 
оператор выслал вам на нее 
отдельную квитанцию». 
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Услышим 
Поможем 
Защитим
Управляющая компания, вы-
ставила завышенные счета? 
Надоело платить за капре-
монт чужих домов? Непра-
вильно насчитали пенсию? 
Звоните 8 800 350 33 90 – 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ за-
щитит ваши права.

В Центре защиты прав 
граждан регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ работает бесплат-
ная горячая телефонная ли-
ния 8 800 350 33 90. Каждый 
рабочий день с 9:00 до 18:00 
на ней дежурят специали-
сты партии. Они дадут экс-
пресс-консультацию, помо-
гут составить обращение к 
депутату, а если вопрос тре-
бует детальной проработ-
ки, то  запишут на прием  к 
юристу в ближайшее к вам 
местное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Также свои вопросы 
вы можете отправлять на 
электронную почту Цен-
тра защиты прав граждан 
spravedlivoross@gmail.com 
или в обсуждение на офи-
циальной странице СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
ВКонтакте https://vk.com/
chel_spravedlivo.

Ежемесячно юристы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ рассматривают сотни 
обращений, как с горячей 
линии Центра защиты прав 
граждан, так и личные об-
ращения в приемные депу-
татов. Так, в декабре в колл-
центр партии поступило бо-
лее 200 звонков от жителей 
Южного Урала. Это, кста-
ти, почти вдвое больше, чем 
в прошлом месяце – види-
мо, люди уже оценили эф-
фективность консультаций 
и результативность оказан-
ной помощи. 

На приём к юристу бесплатно:
Город Адрес Время работы

Челябинск ул. Горелова, 
12, каб. 4 

вторник и 
пятница, 

9:00–13:00

пр. Ленина, 83, 
оф. 310 б

среда,
9:00–17:00

Еманже-
линск

ул. Чайковско-
го, 5, 2 этаж

пятница 
12:00–15:00

Копейск ул. Борьбы, 10, 
2 этаж

четверг,  
16:00–18:00

Коркино пр. Горняков, 4 пятница, 
10:00–13:00

Магнито-
горск

ул. Гагарина, 
35, оф. 209

по вторни-
кам с 16:00 до 

19:00

Октябрь-
ское

ул. Набереж-
ная, 5, 2 этаж

вторник, 
11:00–14:00

Увельский ул. Ломоносо-
ва, 44

среда, 
9:00–17:00

Южно-
уральск

ул. Строите-
лей, 9, 2 этаж

четверг, 
9:00–18:00

ВОЙНА 
С ПОБОРАМИ 
НА КАПРЕМОНТ: 
ПЕРВЫЕ ПОБЕДЫ

Принят законопроект 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
о льготах по оплате за 
капремонт для пожилых. 

Для кого ввели компенса-
ции? Как их получить? От-

вечает юрист регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Гузель Воло-
шина. 
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80 рублей 82 копейки – сред-
ний размер пени для тех, 
кто ни разу не платил за 
капремонт. 

200 000 рублей за краденые голоса
В Еманжелинске суд вынес приговор 
председателю участковой избирательной 
комиссии Светлане Пфафф. За фальсифи-
кацию итогов выборов ей предстоит вы-

платить штраф – 200 000 рублей. 
Массовую фальсификацию 
на выборах в ЗСО-2015 в 
Еманжелинске обнаружи-
ла партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. У справед-
ливороссов украли поч-
ти 400 голосов – они были 
приписаны «Единой Рос-
сии». Разночтения обнару-
жились при сравнении ре-
зультатов, указанных в за-
веренных копиях протоко-
лов и данных ГАС «Выбо-
ры». Участковые комиссии 
не составляли повторный 
протокол об итогах голо-
сования, наблюдатели СР 
при этом не присутствова-
ли. Это дало основания по-
лагать, что итоги были из-
менены самовольно.
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

инициировала пересчет, 
по результатам которо-
го партии было возвраще-
но 387 незаконно отня-
тых голосов. Кроме того, 
было направлено заявле-
ние в Следственный коми-
тет и возбуждено уголов-
ное дело. 
16 декабря суд признал 
председателя участковой 
избирательной комиссии 
виновной и определил ей 
меру наказания – штраф в 
размере 200 000 рублей. 
«Стоит отметить, что 
суд вынес очень гуман-
ное решение, – коммен-
тирует лидер челябин-
ского регионального от-
деления СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Валерий 

Гартунг. – Максимальное 
наказание за подобные 
преступления – это лише-
ние свободы на срок до че-
тырех лет и штраф до 500 
000 рублей. Мы не ста-
ли опротестовывать при-
говор, потому что увере-
ны – для предотвраще-
ния преступлений важна 
не жестокость, а неотвра-
тимость наказания. Тем 
не менее, если фальсифи-
кации будут продолжать-
ся, мы будем настаивать 
на более суровых пригово-
рах – добиваться лишения 
свободы. 
Кстати, в 2011 году в Че-
лябинске на избиратель-
ном участке № 637 в Кур-
чатовском районе СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже 
ловила фальсификаторов. 
Был зафиксирован вброс в 
пользу «Единой России». 
Суд признал вину членов 
избирательной комиссии 

и приговорил их к штрафу 
в размере 200 000 рублей. 
Но, по-видимому, преце-
дент не был придан доста-
точной огласке и ничему 
не научил членов избирко-
мов. Поэтому сейчас дел 
по фальсификации ито-
гов выборов значительно 
больше. В Еманжелинске 
и в Челябинске продолжа-
ется расследование фаль-
сификаций на нескольких 
УИКах. Мы обязательно 
доведем их до суда. С каж-
дым годом наши наблюда-
тели становятся все более 
опытными, квалифициро-
ванными, поэтому ловить 
фальсификаторов и пресе-
кать воровство голосов мы 
можем более эффективно. 
И если преступления на 
избирательных участках 
продолжатся, приговоры 
членам избирательных ко-
миссий будут массовыми и 
повсеместными».

 Начало на стр. 1

«Закон предусматрива-
ет два вида льгот по плате-
жам за капремонт, – расска-
зывает Гузель Волошина. – 
Во-первых, 100-процентная 
компенсация для одиноко 
проживающих неработаю-
щих пенсионеров старше 
80 лет, получающих пен-
сии по старости или инва-
лидности, либо проживаю-
щих в семьях, состоящих из 
неработающих пенсионеров 
старше 80. Если в кварти-
ре прописан кто-то еще, то 
компенсации не будет.

Во-вторых, 50-процент-
ную компенсацию получат 
одиноко проживающие не-
работающие пенсионеры 
старше 70 лет, либо прожи-
вающие в семьях, состоя-
щих из неработающих пен-
сионеров старше 70».

Для того чтобы получить 
компенсацию с 1 января 
этого года, необходимо до 1 
ноября 2016 года обратить-
ся  в управление соцзащиты 

по месту жительства. Пра-
вительство Челябинской 
области должно утвердить 
порядок предоставления 
льгот, это, скорее всего, бу-
дет сделано в ближайшие 
месяцы.

«Есть еще один нюанс, – 
отмечает Гузель Волоши-
на, – невыгодный для вла-
дельцев больших квартир. 
Для одиноких пенсионеров 
компенсация будет предо-
ставляться только на 54 м2, 
для семьи из двух человек – 
на 72 м2, более – по 18 м2 на 
одного льготника». 

Кроме того, в декабре 
на федеральном уровне 
был принят законопроект 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, предусматриваю-
щий 50-процентные льго-
ты для инвалидов первой и 
второй группы (независимо 
от возраста) и семей, в ко-
торых есть дети-инвалиды. 
Он тоже начинает действо-
вать с 1 января. 
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24 декабря на заседании Законодательно-
го собрания Челябинской области фрак-
ция «Единой России» проголосовала про-

тив внесенного СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ 
законопроекта о пятилетнем моратории на 

взносы на капремонт. 

Представлял законопро-
ект лидер регионального 
отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ депутат Го-
сударственной Думы Вале-
рий Гартунг. «Сегодня вам 
предоставляется возмож-
ность стать авторами за-
конодательной инициати-
вы на федеральном уровне 
и отменить взносы на ка-
питальный ремонт – вве-
сти на них пятилетний мо-
раторий, – отметил депу-
тат. – Напоминаю, что в 

поддержку этой инициа-
тивы поставили свои под-
писи более миллиона рос-
сиян. Из них свыше 90 ты-
сяч – жители Челябинской 
области. Цифры говорят о 
том, что эта проблема очень 
волнует граждан. 

Закон, вышедший на феде-
ральном уровне, дает субъек-
там федерации очень много 
полномочий. Но некоторые 
регионы предоставленны-
ми возможностями не поль-
зуются. Поэтому ситуация с 

капитальными ремонтами в 
разных регионах очень силь-
но отличается. Есть субъек-
ты федерации, где более 2/3 
жителей собирают взносы на 
капитальный ремонт на свой 
лицевой счет. А есть терри-
тории, как Челябинская об-
ласть, где на лицевые счета 
собирают менее пяти про-
центов населения». 

Валерий Гартунг отметил, 
что мораторий позволит уре-
гулировать ситуацию с теми 
категориями граждан, с ко-
торых взносы сейчас соби-
раются несправедливо: жите-
лей новостроек и ветхо-ава-
рийных домов. «Шесть ме-
сяцев назад губернатор давал 
депутатам Законодательного 
собрания поручение реали-
зовать право граждан, живу-
щих в новостройках, не пла-
тить взносы на капитальный 
ремонт, – напомнил депутат 
Госдумы. – К сожалению, до 
сих пор это не было сделано. 
И депутаты Законодатель-
ного собрания от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ со-
ответствующий законопро-
ект внесли. Кроме того, они 
внесли еще один законопро-
ект, опять же по поручению 
губернатора, где предлага-
ют изъять из программы ка-
питальных ремонтов дома с 
износом более 70 %, чтобы 

освободить жителей этих до-
мов от уплаты взносов. Все, 
о чем говорил глава области, 
мы выполнили. А депутаты, 
которых он ввел в област-
ной парламент, почему-то не 
прислушались к своему ли-
деру. Мне кажется, губерна-
тору есть, над чем подумать 
и сделать выводы, на какую 
партию можно опираться». 

Несмотря на это, большин-
ство депутатов проголосова-
ло против предложенного за-
конопроекта. Тем не менее, 
справедливороссам все-таки 
удалось отменить взносы для 
пенсионеров старше 80 лет. 
Кроме того, было приня-
то решение ввести 50-про-
центные льготы по оплате за 
капремонт для пенсионеров 
старше 70 лет. Стоит отме-
тить, что изначально на фе-
деральном уровне законо-
проект был внесен по ини-
циативе фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», тем 
не менее, в ЗСО авторами 
нововведения были указа-
ны только единороссы, что 
вызвало целую дискуссию на 
заседании. 

Несмотря на вопросы с 
авторством, законопро-
ект о льготах для пожи-
лых был принят единоглас-
но. «Спасибо за то, что се-
годня вы этот законопроект 

рассмотрели и поддержа-
ли, – поблагодарил депута-
тов Валерий Гартунг. – Льго-
ты – это хорошо. Тем не ме-
нее, целиком проблему они не 
решают. За пределами льгот 
десятки миллионов граждан, 
которые вынуждены платить 
за капремонт чужих домов. 
Урегулировать сложившую-
ся ситуацию можно только 
двумя способами – отменить 
через конституционный суд 
либо законодательно ввести 
мораторий, что мы и пред-
лагаем». 

Также лидер челябинских 
справедливороссов отме-
тил, что партия не собира-
ется останавливаться на до-
стигнутом. В этом году будет 
продолжена активная рабо-
та по отмене взносов, как на 
региональном, так и на феде-
ральном уровне.

ПАРТИЯ ВЛАСТИ НЕ ХОЧЕТ ОТМЕНЯТЬ 
ВЗНОСЫ НА КАПРЕМОНТ

Региональные инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
На сегодняшний день только один из законопроектов СПРАВЕДЛИОЙ РОССИИ был рассмотрен. Еще восемь инициатив 
ожидают своей очереди. Что именно предлагают справедливороссы?

«О внесении в порядке законодатель-
ной инициативы в Государственную Ду-
му Федерального Собрания Российской 
Федерации проекта федерального за-
кона «О приостановлении действия от-
дельных положений законодательных 
актов Российской Федерации в сфере 
организации проведения капитально-
го ремонта общего имущества в много-
квартирных домах».

Рассмотрен,
отклонен большинством 

«Единой России»

Внесен, 
 не рассмотрен

Внесен, 
 не рассмотрен

Оставлен без рассмотрения.  Разраба-
тывается новая редакция законопроекта

«О внесении изменений в ст.8 Закона 
Челябинской области  «Об организации 
проведения капитального ремонта об-
щего имущества в многоквартирных до-
мах, расположенных на территории Че-
лябинской области»

«О внесении изменений в Закон Челя-
бинской области  «Об организации про-
ведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Челя-
бинской области». 

«О внесении изменений в Закон Челя-
бинской области  «Об организации про-
ведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Челя-
бинской области».

Название Содержание Статус

Аналог законо-
проекта, внесен-
ного в Госдуму о пя-
тилетнем моратории 
на закон  
о капремонтах. 

Определяет ми-
нимальный раз-
мер фонда, кото-
рый нужно собрать 
на счете своего до-
ма, чтобы больше 
не платить за кап-
ремонт.  

Реализует право 
региона не взи-
мать плату на кап-
ремонт с  домов, из-
нос которых более 
70%. 

Отмена взно-
сов и льготы для 
граждан, нуждаю-
щихся в социаль-
ной поддержке. 

«О приостановлении действия Закона Челя-
бинской области № 512-ЗО «Об организа-
ции проведения капитального ремонта обще-
го имущества в многоквартирных домах, рас-
положенных на территории Челябинской об-
ласти»

Оставлен 
без рассмотрения 

Внесен, 
 не рассмотрен

Оставлен без рассмотрения.  Разрабаты-
вается новая редакция законопроекта

Готовится к внесению

«О внесении изменений в статью 8-1 Закона 
Челябинской области  «Об организации про-
ведения капитального ремонта общего иму-
щества в многоквартирных домах, располо-
женных на территории Челябинской обла-
сти»

О внесении в порядке законодательной ини-
циативы в Государственную Думу Федераль-
ного Собрания Российской Федерации про-
екта федерального закона «О внесении из-
менений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части отмены транс-
портного налога» 

«О внесении изменений в некоторые зако-
ны Челябинской области в сфере социальной 
поддержки отдельных категорий граждан» 

Название Содержание Статус

Пятилетний мо-
раторий на взно-
сы на капремонт в 
региональном зако-
нодательстве

Снижает срок 
перехода  
из «общего котла»  
на спецсчет МКД  
до одного  
месяца

Отмена 
транспортного 
налога

Возможность 
выбора между 
ЕДВ и натуральной 
льготой
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Василий Швецов 
оценил обстановку 
в Кыштыме

Январь  
2016

1
57

Детские  
учреждения –  
нехватка  
финансирования

Первым пунктом в програм-
ме визита стал Кыштымский 
социальный приют для де-
тей и подростков. Здесь де-
путат побывал на новогод-
нем утреннике, вручил детям 
сладкие подарки. Затем Ва-
силий Швецов выяснил все 
подробности жизни приюта: 
бытовые условия, насущные 
проблемы, вопросы меди-
цинского обслуживания. На 
всем сказывается недостаточ-
ное финансирование учреж-
дения. Особенно остро сто-
ит проблема с транспортом – 
единственному автобусу при-
юта уже больше 10 лет, и обе-
спечить комфортные и без-
опасные перевозки на нем 
практически невозможно.

По мнению парламентария, 
проблема усыновления детей 
в нашей стране очень акту-
альна. «В Центр защиты прав 
граждан партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ (горячая 
линия 8 800 350 33 90) при-
ходит очень много обраще-
ний именно по вопросам со-
циальной сферы, – рассказал 

он. – Это касается культуры 
нашего общества в целом. В 
природе человеческой зало-
жено сострадание и милосер-
дие. Но этому надо научить-
ся. Раньше в больших семьях 
вместе жили несколько по-
колений. Учились взаимовы-
ручке, стремились помогать 
друг другу. Каждый жил жиз-
нью другого близкого челове-
ка. Это воспитывалось поко-
лениями. А сегодня в резуль-
тате урбанизации появились 
государственные учреждения 
для детей и пожилых людей. 
И ответственность перенесли 
на плечи государства».

Многодетные семьи – 
скудные пособия

 
Тем не менее, депутат от-

метил и целый ряд положи-
тельных моментов. «Такие 
временные детские приюты 
дают родителям возможность 
пересмотреть свою жизнь, – 
прокомментировал Василий 
Швецов. – Надо отдать долж-
ное доброте и энтузиазму лю-
дей, которые работают с деть-
ми. Ведь самое главное для 
любого ребёнка — чтобы в 
мире всегда было место, где 
его любят и ждут». 

Затем депутат посетил мно-
годетную семью Ивановых. 
У них шестеро детей. Стар-
ший уже служит в армии, а 
самая младшая дочка пока 
еще ходит в детский сад. Ма-
лыши у Ивановых талантли-
вые – они прочитали депута-
ту стихи, за что получили по-
дарки. А главным сюрпризом 
для семьи стала микроволно-
вая печь от депутата.  За ра-
душным чаепитием с домаш-
ним вареньем и тортами го-
ворили о проблемах много-
детных семей. 

«Детское пособие на одно-
го ребёнка сегодня составляет 
220 рублей в месяц, – делится 
наболевшим глава семейства 
Евгений. – И потом, справед-
ливо ли, что если оба супруга 
работают, и их доход превы-
шает порог в 170 рублей, то 
они лишаются льгот для мно-
годетных семей?». «Вы знаете 
все проблемы изнутри. Пожа-
луйста, пишите нам, — пред-
ложил депутат Василий Шве-
цов. — Мы часто встречаем-
ся с министрами, председате-
лями фондов медицинского и 
пенсионного страхования и 
имеем возможность выска-
зывать ваши наказы. Очень 
многое зависит и от решений 

на уровне региона и области. 
Бывает, мы участвуем и в за-
седаниях Законодательного 
собрания области». 

 
Инвалиды – жилье, 
технические средства 
и лекарства

В городское общество ин-
валидов депутат Василий 
Швецов тоже пришел не с 
пустыми руками – с конди-
терскими наборами и боль-
шой живой ёлкой. В каче-
стве главного наказа про-
звучала проблема жилья для 
инвалидов. Также участни-
ки встречи рассказали, что 
очень остро стоит в городе 
вопрос с обеспечением тех-
ническими средствами ре-
абилитации и лекарствами. 

«Эти проблемы решаются 
непросто. Но вода камень то-
чит, – ответил Василий Шве-
цов. – Привлекая различ-
ные силы, мы будем пытать-
ся продвигать этот вопрос».

Пенсионеры – комму-
нальные поборы

Очень оживленной получи-
лась встреча депутата Госду-
мы с активом кыштымских 
пенсионеров. Пожилые лю-
ди отметили, что растущие 
тарифы на ЖКХ и сборы на 
капремонт для многих стали 
непосильной нагрузкой. Де-
путат рассказал, что и в этом 
направлении партия ведет 
активную работу. На сегод-
няшний день уже удалось 
отменить взносы на капре-
монт для людей старше 80 
лет, а для одиноко прожива-
ющих пенсионеров старше 
70 – ввести 50 %-ную льготу. 
Кроме того, ждут рассмотре-
ния законодательные иници-
ативы фракции СР по отме-
не взносов для жителей ново-
строек, ветхоаварийных до-
мов, инвалидов, героев тру-
да, по пятилетнему морато-
рию на сборы для всех кате-
горий граждан и другие. 

На днях депутат Госдумы, 
член фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» Василий 
Швецов посетил с рабо-

чим визитом Кыштым. 

Как живет закрытый город?
Депутат Госдумы Василий Швецов встретил-
ся с первыми лицами Трехгорного и поуча-
ствовал в открытии новогоднего турнира по 
боксу. 

На переговорах с гла-
вой города Евгением Сы-
чевым депутат обсудил 
основные социальные и 

экономические аспекты 
жизни города. Отдельно 
остановились на проблеме 
строительства жилья. На 

сегодняшний день, пример-
но половина жилого фонда 
находится в муниципальной 
собственности. При этом, 
активно развивается ком-
мерческое строительство, 
что в ближайшей перспек-
тиве поможет решить квар-
тирный вопрос многим се-
мьям Трехгорного. 
После этого депутат встре-
тился с главой градоо-
бразующего предприя-
тия ФГУП «Приборостро-
ительный завод» Геннади-
ем Комаровым. Делегация 
не только провела пере-
говоры, но и посетила за-
водской музей и музей кас-
линского литья. «Хочет-
ся отметить высокий уро-
вень, на котором работа-
ет предприятие, его науч-
ный и технический потен-
циал, – прокомментировал 
Василий Швецов. – Раду-
ет, что завод не только вы-
полняет оборонные зака-
зы, но и активно осваивает 

продукцию гражданского 
назначения. Приятно, что 
руководство предприятия 
большое внимание уделяет 
социальной сфере – забо-
те о персонале, о ветера-
нах завода. В сегодняшние 
тяжелые времена это осо-
бенно важно». 
Следующим пунктом в про-
грамме визита стало посе-
щение областного новогод-
него юношеского турнира 
по боксу, организованно-
го при поддержке партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
На соревнования приеха-
ли 11 команд из горно-за-
водского района, Челябин-
ска, Каменска-Уральского. 
Депутат Госдумы Василий 
Швецов поздравил участ-
ников с открытием турни-
ра. «Бокс – это спорт для 
настоящих мужчин, – отме-
тил парламентарий. – Он 
развивает самые лучшие 
мужские качества: физиче-
скую силу, выносливость, а 

самое главное, силу духа, 
стремление быть лучше». 
Больше всех медалей по 
итогам соревнований заво-
евали спортсмены из Трех-
горного. Это и не удиви-
тельно, ведь данному виду 
спорта в городе уделяется 
большое значение. «У нас 
любят спорт, – рассказал 
директор городской ДЮС-
ШОР по боксу, заслужен-
ный тренер Александр По-
пов. – Мы делаем все, что-
бы вырастить достойное 
молодое поколение, силь-
ное духом и телом, гото-
вое выполнить любые за-
дачи, которые поставит 
перед ним Родина. Раду-
ет, что политические силы 
нас в этом поддерживают. 
Так партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ приняла ак-
тивное участие в организа-
ции и проведении турнира. 
Это правильно и хорошо. 
Не зря, значит, мы за них 
голосуем». 

Пенсионеры пожаловались,  
что растущие тарифы на ЖКХ и сборы 
на капремонт для многих стали
непосильной нагрузкой.
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Недовольство горожан не-
чищеными дорогами растет 
с каждым днем. Резко уве-
личилось число аварий на 
дорогах, в часы пик скапли-
ваются километровые проб-
ки. Несколько недель назад 
городская администрация 
сменила подрядчика, зани-
мающегося расчисткой до-
рог, тем не менее, пробле-
ма осталась. 

После каникул в соци-
альных сетях начали со-
бирать подписи под элек-
тронной петицией, адре-
сованной президенту стра-
ны.  «Наши частные и кол-
лективные обращения в ад-
министрацию с этим боль-
ным вопросом не дают ре-
зультатов, – жалуются авто-
ры петиции, – на дорогах в 
лучшем случае каша из та-
ющего снега или гололед, 
ничего не убирается». На 
данный момент обраще-
ние поддержали уже более 
3 000 человек. 

В малых городах и по-
селках области ситуация 
ничуть не лучше. В Центр 
защиты прав граждан 

(бесплатная горящая ли-
ния 8 800 350 33 90) посту-
пает множество звонков от 
южноуральцев с жалобами 
на нечищеные автодоро-
ги и гололед на тротуарах. 
Более того, как показыва-
ет опыт прошлых лет, вес-
ной снежная проблема та-
ет, но никуда не исчезает – 
многие дворы и небольшие 
улицы городов области за-
топлены водой с апре-
ля по ноябрь. 

Об истинных при-
чинах проблем с до-
рогами рассказал 
депутат Государ-
ственной Думы Васи-
лий Швецов.  

«Я считаю, что это один 
из результатов реформи-
рования системы муни-
ципального самоуправле-
ния, – говорит парламен-
тарий. – СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ всегда выступала 
против нее. В городе дол-
жен быть всенародно из-
бранный мэр и депутаты, 
его контролирующие. Тог-
да и на дорогах будет поря-
док». 

По мнению депутата, сей-
час исполнительная власть 
города практически вышла 
из-под влияния народа. 170 
избранных районных депу-
татов не могут контроли-
ровать деятельность адми-
нистрации. Возможно, ес-
ли бы каждому из них вру-
чить лопату и отправить на 
уборку снега, пользы было 
бы больше. 

«Фактически, де-
путаты не оказыва-
ют никакого вли-
яния, – отмеча-
ет Василий Шве-
цов. – Что еще ху-

же, при существую-
щей модели управле-

ния представителям оп-
позиционных партий, кото-
рые могли бы высказывать 
свою более жесткую пози-
цию, избраться в депутаты 
стало гораздо сложнее. Все 
это говорит о том, что без 
изменения этой антидемо-
кратической системы ед-
ва ли можно надеяться на 
улучшения в сфере управ-
ления городским хозяй-
ством». 

Местное отделение партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Еткульском районе помо-
гает расчищать дороги от снега в посел-
ке Печенкино.
Трактор, украшенный 

флагами СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, в поселке 
знают и всегда ждут с не-
терпением. На нем предсе-
датель местного отделения 
партии Сергей Печенкин 
по собственной инициати-
ве и при поддержке партии 
расчищает дороги.

Недавние метели намели 
в поселке непроходимые 

сугробы – по 50-60 см глу-
биной, а администрация 
расчистила главную улицу 
и успокоилась. В результа-
те, многие одинокие пожи-
лые люди оказались в насто-
ящей снежной блокаде – по 
сугробам не перебраться, и 
снег убрать некому. Ни в ма-
газин, ни в аптеку не выйти. 

«Нельзя было остав-
лять этих людей в бе- 

де, – говорит Сергей Пе-
ченкин. – Я рассказал о 
проблеме в партии. Мою 
идею поддержали, и я по-
ехал раскапывать заносы». 

Местные бабушки встре-
чали Сергея буквально со 
слезами на глазах. «Спа-
сибо ему большое, – гово-
рит селянка Галина Павлов-
на. – Я-то сначала дума-
ла, что это администрация 
о нас вспомнила, а потом 
смотрю – нет, СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Прият-
но, что хоть кто-то заботит-
ся о нас, не забывает».

Справедливороссы 
подарили детям  
тепло
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ бесплатно отаплива-
ет помещение детского сада «Айгуль» в Нязепетров-
ском районе.

Араслановский детский 
сад по-своему уникален – 
здесь разработана и поддер-
живается система воспита-
ния в национальных татар-
ских традициях. Дети учат-
ся говорить не только по-
русски, но и по-татарски, 
осваивают национальные 
обычаи, слушают народные 

сказки. 
«Нельзя было 
допустить, что-
бы такое за-
мечательное 
учебное учреж-
дение осталось 

без отопления, – 
говорит депутат Со-

вета Кургинского сельского 
поселения Нязепетровско-
го района от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ди-
ректор ООО «НТЭК» Тимо-
фей Шайдуров. – Поэтому с 
сентября 2015 года мы пре-
доставили садику услуги по 

отоплению бесплатно. Уве-
рен, что для тех небольших 
ресурсов, которые на содер-
жание садика выделяет му-
ниципалитет, найдется хо-
рошее применение, а ото-
пление пусть будет подар-
ком».

«Замечательно, что по-
литическая партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
принимает такое участие 
в жизни нашего детского 
сада, – говорит заведую-
щая дошкольным учреж-
дением Лима Шамгуно-
ва, – даже в самую мороз-
ную погоду у нас тепло – 
дети здоровы и довольны. 
А еще одним замечатель-
ным сюрпризом для малы-
шей стали новогодние по-
дарки от Детского фонда 
Валерия Гартунга. Огром-
ное спасибо за поддержку 
от меня, от наших деток и 
их родителей». 

«Спасибо, 
что откопали!»

Этой зимой у челябинцев была уникальная возможность любоваться 
полетом снежинок в свете уличных фонарей и неспешно разгляды-
вать пушистые снежные сугробы, ведь из-за нечищеных дорог весь 
город в снегопад стоял в пробках. Кто виноват и что делать? Дума-

ем вместе с депутатом Государственной Думы Василием Швецовым. 

ФОТО С САЙТА URALDAILY.RU
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– Система продоволь-
ственных сертификатов 
(талонов) работает за ру-
бежом уже на протяжении 
нескольких десятилетий. 
Она не только реально по-
могает бедным слоям насе-
ления, но и одновременно 
стимулирует сельхозпро-
изводство, решая важней-
шие для государства зада-
чи – социальную и эко-
номическую. Яркий то-
му пример – самая бога-
тая страна в мире, США: 
в 2013 году системой про-
довольственных сертифи-
катов воспользовались по-
рядка 46 млн малообеспе-
ченных американцев. 

Суть программы состо-
ит в том, что человеку на 

месяц выдаётся продо-
вольственный сертифи-
кат в размере 115 долла-
ров, на которые он имеет 
право приобрести ряд про-
дуктов, произведённых в 
стране: молоко, хлебобу-
лочные изделия, крупы и 
так далее. На реализацию 
данной программы в США 
потратили порядка 75 млрд 
долларов.

Это огромная сумма, но 
было бы наивно считать 
её только социальной по-
мощью малоимущим. Го-
сударство покупает про-
довольствие у американ-
ских фермеров по факти-
ческим рыночным ценам, 
и уже затем малообеспе-
ченные семьи приобретают 

продукты пи-
тания по та-
л о н а м ,  т о 
есть по спе-
ц и а л ь н о й 
социальной 
цене. Поэто-
му система 
продовольственных сер-
тификатов в США не счи-
тается прямой поддерж-
кой сельскохозяйствен-
ной отрасли, хотя на де-
ле это именно поддержка, 
причём поддержка разум-
ная и вполне экономиче-
ски обоснованная.

Я считаю, что России 
следует перенять этот опыт 
и не бояться, что нас бу-
дут упрекать во введении 
карточной системы. В на-
шей стране сегодня насчи-
тывается, по разным оцен-
кам, от 18 до 25 млн чело-
век, живущих за чертой 
бедности. Резкое повыше-
ние цен на товары первой 
необходимости и продук-
ты питания ставят наших 
граждан на грань нищеты, 
и государство должно сде-
лать всё возможное, чтобы 
облегчить им жизнь.

Систему продовольствен-
ных сертификатов в стра-
не нужно вводить немед-
ленно. Причём она должна 
стать национальной и обе-
спечиваться из федерально-
го бюджета. Перекладывать 
её финансирование на реги-
оны, как это часто практи-
кует нынешнее правитель-
ство, решая те или иные со-
циальные задачи, недопу-
стимо. Ведь главное эко-
номическое преимущество 
введения такой системы за-
ключается в том, что госу-
дарство, реально поддержи-
вая малоимущие слои насе-
ления, будет оказывать под-
держку и отечественным 
производителям, закупая 
продукцию исключитель-
но на внутреннем рынке. 
Полагаю, что эту програм-
му должен курировать Мин-
сельхоз.

Сергей ДОРОНИН: 

СИСТЕМУ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ 
ТАЛОНОВ НУЖНО ВВОДИТЬ НЕМЕДЛЕННО

Кризис должен стимулировать реформы
Эксперты-экономисты полагают, что сниже-
ние цен на нефть может дать шанс россий-
ской экономике, пишет РБК. Вопрос только 
в том, воспользуется ли правительство этим 
шансом.

Тимоти Колтон, 
профессор Гар-
вардского уни-
верситета, руко-
водитель отделе-
ния государствен-
ного управления:
– Сейчас на эко-

номику России влияют фак-
торы, на которые Москва 
не может повлиять. Кол-
лапс нефтяных цен, напри-
мер. В начале 2000-х годов 
рост ВВП был очень высо-
ким. Нефть тогда торгова-
лась в районе $20–30. Затем 
началась стагнация, момент 
был упущен. Сейчас про-
сто воспроизводится преж-
няя модель. Вам не нужна 
нефть по $120, чтобы полу-
чить рост экономики. Кри-
зис будет стимулировать ре-
формы. Правда, нынешнее 

правительство у власти уже 
много лет, и ранее их не 
проводили.
Правительство постоян-
но говорит о реформах, но 
каких-то реальных действий 
не предпринимает. 

Барри Эйхен-
грин, про-
фессор Кали-
форнийского 
университе-
та в Беркли, 
старший по-
литический 

советник МВФ в 1997–
1998 годах:
– Страна в рецессии из-за 
сложного состояния миро-
вой экономики и низких цен 
на нефть. В этих условиях 
российское правительство 
мало что может сделать. 

При резком падении кур-
са есть возможность стиму-
лировать экспорт нетради-
ционной для России продук-
ции, в том числе машино-
строительной. России необ-
ходимы меры, которые улуч-
шат правоприменение и ут-
вердят верховенство права. 
Обо всем этом уже неодно-
кратно говорилось, сейчас 
настала пора действовать. 
Если это осуществить, то 
рост экспорта, экономики и 
занятости не заставит долго 
ждать, особенно в условиях 
слабого рубля.

Кристали-
на Георгиева, 
вице-пред-
седатель Ев-
рокомиссии 
по бюджету 
и человече-
ским ресур-
сам:

– Для бюджета год будет 
сложным: ресурсов стано-
вится меньше. Но это не 

обязательно плохо. Самое 
главное, чтобы любые дей-
ствия с бюджетом сопро-
вождались проведением 
структурных реформ: пенси-
онной и реформой социаль-
ного страхования.
Нужна и административная 
реформа. Например, расши-
рить действие электронного 
правительства. Это повысит 
прозрачность и даст толчок 
малому и среднему бизнесу. 
Импортозамещение — это 
интересно, но необходима 
свободная конкуренция.

Ян Валлизер, 
вице-пре-
зидент Все-
мирного бан-
ка по вопро-
сам справед-
ливого эко-
номического 

роста, финансов и инсти-
туциональной среды:
– России необходимо улуч-
шить эффективность го-
сударственных расходов. 

Правительство должно 
уметь выбирать приорите-
ты и следить за тем, что-
бы выделенные средства 
тратились с максимальной 
пользой. Во-вторых, необ-
ходима поддержка реаль-
ных секторов экономики, 
которые сейчас получили 
преимущество за счет де-
шевого рубля. В-третьих, 
очень важно, чтобы лю-
ди, которые в последние 
три-четыре года из бедно-
сти смогли переместиться 
в средний класс, не верну-
лись обратно.
Сейчас основной вызов 
для российской экономи-
ки — это продолжающее-
ся падение цен на нефть. 
Нужно адаптироваться под 
более низкие нефтяные 
цены и поддержать секто-
ра, которые могут быть ис-
точниками роста. Необхо-
дима диверсификация — 
страна должна произво-
дить что-то помимо нефти 
и газа.

В Госдуме на правительственном часе с участием ми-
нистра сельского хозяйства заместитель председате-
ля комитета ГД по аграрным вопросам Сергей ДОРО-
НИН предложил поддержать малоимущих граждан и 

российских аграриев с помощью социальных продо-
вольственных сертификатов. По мнению депутата, госу-
дарству вполне по силам реализовать такой проект:

«Единая Россия» 
отказалась от 
предвыборных 
обещаний
Партия «Единая Россия» 
больше не будет давать 
конкретных обещаний до-
биться каких-либо социаль-
но-экономических целей в 
предвыборной программе 
на выборах в Госдуму в 2016 
году, сообщает РБК со ссыл-
кой на источник, близкий к 
Кремлю.

Видимо, представители 
партии власти решили, что 
и так уже наобещали лиш-
него. Проработка програм-
мы идет давно, рассказы-
вает собеседник РБК. По-
ка ясно, что в отличие от 
брошюр 2003 года в ней не 
должно быть обещаний до-
биться конкретных соци-
ально-экономических це-
лей к определенному году. 

«Долгое время «Единая 
Россия» обходилась без 
программы: партия выи-
грывала только за счет Пу-
тина, – напоминает поли-
толог Игорь Бунин, – Но 
сейчас Путин выключен из 
избирательной повестки, а 
включение в список бор-
цов и актеров больше не 
работает». 
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Виктор ШУДЕГОВ: 

ПЕРСПЕКТИВЫ У ЛИВАНОВА 
САМЫЕ ПЕЧАЛЬНЫЕ

– Стратегия развития об-
разования, принятая ны-
нешним правительством, 
абсолютно ущербна. В её 
основе лежит механическое 
сокращение вузов на 40 % 
и их филиалов на 80 %. Я 
не против борьбы за каче-
ство, но когда наши чинов-
ники начинают бороться с 
цифрами, это приводит к 
абсурду.

Совсем недавно мы с 
председателем нашей пар-
тии Сергеем Мироновым 
вынуждены были засту-
питься за филиал ИЖГТУ 
в городе Воткинске, кото-
рый был закрыт по абсо-
лютно формальным причи-
нам – просто потому, что в 
ста километрах есть другой 
крупный вуз. Но загвоздка 
в том, что данный филиал 
готовил кадры для Воткин-
ского машиностроительно-
го завода, который произ-
водит лучшие в мире раке-
ты («Тополь», «Булава» и 
другие). То есть чиновни-
ки даже не задумываются, 
какой урон стране прино-
сит их «оптимизация» си-
стемы образования.

Не выдерживает ника-
кой критики практика по 
укрупнению вузов в субъ-
ектах путём создания опор-
ных университетов, кото-
рые готовят кадры для сво-
его региона. Во-первых, 
нет чётких инструкций, 
какой вуз будет опорным. 
Во-вторых, эти опорные 
вузы получат дополни-
тельные средства как раз 
за счёт упразднения других 
учебных заведений. Сле-
дующим шагом министра 
Дмитрия Ливанова и ком-
пании будет сбрасывание 
опорных вузов с федераль-
ного бюджетного финанси-
рования на региональное. 

На местах этого пока не по-
нимают, стараясь «попасть 
в тренд».

Самый острый вопрос – 
сокращение финансиро-
вания. Напомню, что выс-
шее и среднее професси-
ональное образование, а 

также дополнительное об-
разование у нас остались 
без повышения зарпла-
ты преподавателям. По-
вышение ожидается толь-
ко в 2018 году. Фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» разработала и внес-
ла в Госдуму законопроект, 
устанавливающий норма-
тивные расходы на оплату 
труда педагогических ра-
ботников государственных 
и муниципальных обра-
зовательных организаций 
не ниже стопроцентного 
уровня средней заработ-
ной платы в соответству-
ющем субъекте РФ, рас-
считанного на одну став-
ку педагогического работ-
ника, а не с переработка-
ми и приработками. Мы 
также внесли законопро-
ект, предусматривающий 
нормативные расходы на 
оплату труда преподавате-
лей до 125 % к 2017 году.

Наша партия продолжа-

ет бороться с разрушением 
единого образовательного 
пространства. Поправка-
ми в закон об образовании, 
которые мы внесли в Гос-
думу, гарантируется наве-
дение порядка в обеспече-
нии общеобразовательных 

организаций учебниками и 
учебными пособиями. Сей-
час в стране насчитывает-
ся около 44 тысяч школ, 
которым дано право рабо-
тать по собственным про-
граммам. Мы настаиваем, 
чтобы программа любой, 
в том числе и националь-
ной школы содержала две 
части: инвариантную (оди-
наковую для всех школ) и 
собственную.

Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ поддер-
живает создание едино-
го учебника истории, что-
бы наши дети и внуки зна-
ли судьбу своего Отечества 
и не стали «манкуртами». 
Напомню: в учебниках, из-
данных в России на день-
ги Сороса, доказывалось, 
что Вторую мировую войну 
выиграли американцы при 
поддержке СССР.

Ещё одна задача – при-
влечь молодёжь в сферу об-
разования, особенно на се-
ле. Поэтому вместе с кол-
легами по фракции я внёс 
в Госдуму законопроект, 
предусматривающий целе-
вой приём в высшие учеб-
ные заведения выпускни-
ков сельских школ и про-
фессиональных училищ.

Безусловно, наша партия 
последовательно выступает 
против «обезьяньей формы 
проверки знаний» – ЕГЭ. 
При этом мы опираемся на 
мнение большинства учи-
телей и ведущих экспер-
тов системы образования. 

В разное время и в разных 
регионах до 80 % учителей 
были категорически против 
натаскивания на ЕГЭ, ко-
торый уничтожает творче-
ский потенциал детей.

Эту критику в Министер-
стве образования долго ста-
рались не замечать, но, по-
хоже, наконец услышали, 
и сейчас ЕГЭ претерпева-
ет ряд принципиальных из-
менений. В частности, по-
этапно исключается тесто-
вая часть А заданий ЕГЭ по 
всем предметам. Кроме то-
го, президент Путин пору-
чил правительству учиты-
вать результаты итогово-
го сочинения выпускни-
ков школ при зачислении 
в вузы.

Нам предстоит ещё боль-
шая работа по возвраще-
нию знаний и граждан-
ского достоинства в систе-
му российского образова-
ния, изуродованного не-
радивыми чиновниками. 
Думаю, что перспективы 
у министра Дмитрия Ли-
ванова самые печальные. 
Он останется в памяти как 
человек, который оконча-
тельно добил некогда луч-
шую в мире систему об-
разования. Хочется наде-
яться, что в правительстве 
всё же появится настоящий 
министр-специалист, кото-
рый будет обладать автори-
тетом у коллег, советовать-
ся с ними при проведении 
реформ и предлагать про-
думанные стратегии.

Подводя итоги уходящего года, заместитель председателя комитета ГД по образованию 
Виктор Шудегов отмечает, что в стране полным ходом идёт разрушение системы образо-
вания, поэтому справороссы продолжат свою борьбу с министром Ливановым и его не-
радивыми чиновниками:

Депутатов  
Госдумы 
поймали  
на плагиате
Об этом говорится в совмест-
ном спецпроекте сообщества 
«Диссернет» и «Новой газе-
ты», в рамках которого бы-
ли проверены диссертации 
большинства депутатов Гос-
думы.

Признаки плагиата бы-
ли выявлены даже у спи-
кера Государственной Ду-
мы Сергея Нарышкина – 
в двух научных работах.  
Всего на воровстве диссер-
таций попались 26 едино-
россов, среди них два челя-
бинца - Дмитрий Вяткин и 
Владимир Бурматов. Еще 16 
парламентариев от партии 
власти заявляют, что науч-
ная степень у них есть, тем 
не менее, название работы 
в ответ на запрос журнали-
стов «НГ» почему-то предо-
ставить не смогли.

Из оппозиционеров по 
части списывания диссер-
таций отличились комму-
нисты – в работах членов 
их фракции было выявле-
но восемь случаев заим-
ствований. 

Как указывают журнали-
сты «Новой газеты», за дав-
ностью лет не стали прове-
рять диссертации многих 
старожилов Госдумы, таких 
как Геннадий Зюганов, Вла-
димир Жириновской, Вла-
димир Плигин.

Самой скандальной ока-
залась диссертация еди-
норосса, представляюще-
го Владимирскую область, 
Игоря Игошина. В 2004 го-
ду парламентарий при на-
писании диссертации заме-
нил в контексте работы сло-
во «шоколад» на «говяди-
на», при этом данные о ве-
се и стоимости продукции 
остались прежними на всех 
177 листах позаимствован-
ной работы.

«Борьба с жуликами и 
ворами не должна произ-
водиться с серьезностью, 
она должна быть веселой, 
как Карлсон, когда изобра-
жал привидение – дикое, но 
симпатичное», – проком-
ментировал свое исследова-
ние сооснователь «Диссер-
нета» Андрей Заякин. 

% учителей
категорически против
натаскивания на ЕГЭ, ко-
торый уничтожает творче-
ский потенциал детей.80
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Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ при участии Детского благотворительного фонда Валерия Гар-
тунга и администрации Челябинского кузнечно-прессового завода провела новогодний празд-
ник с подарками для детей с ограниченными возможностями здоровья. 

Елка получилась необыч-
ной: несколько сотен детей 
со всей Челябинской обла-
сти – но никто не балует-
ся, не шалит и не носится 
сломя голову. Дети с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья, в большинстве 
своем тихие и вежливые, 

вели себя исключительно 
хорошо. Тем не менее, бы-
ло весело: смеха, радости, 
восторженных аплодисмен-
тов – хоть отбавляй. 

Но главное, что так ред-
ко, к сожалению, бывает на 
обычных школьных и дет-
садовских елках, здесь ца-
рила атмосфера новогодне-
го чуда. Даже не потому, что 
здесь был настоящий вол-
шебный Дед Мороз, и кра-
савица-Снегурочка, и озор-
ная говорящая Белка, и це-
лый ансамбль танцующих 
обезьянок и гномов. Даже 
не потому, что четвероногие 
артисты из клуба собаково-
дов «Анкур» устроили уди-
вительное цирковое пред-
ставление. Просто у осо-
бенных детей, приглашен-
ных на праздник, здесь по-
явилась поистине волшеб-
ная возможность быть как 

все: ходить (или ездить на 
коляске) в хороводе вокруг 
елочки, рассказать стишок 
Деду Морозу, не стесняясь 
ошибиться и не боясь ко-
сых взглядов со стороны 
здоровых детей, петь хо-
ром песню про елочку, не 
боясь сфальшивить. Здесь 
все были свои, все равны. 
Дети и родители забывали 
о своих бедах – и это было 
настоящее новогоднее чудо. 

Исакова Ирина, председа-
тель правления Челябинско-
го регионального диабетиче-
ского общественного движе-
ния «Вместе»: 

– Участвовать в таком 
празднике очень приятно для 
нас. Наши дети чаще всего не 
ходят в садик, сторонятся 
других ребят в силу своей бо-
лезни. Поэтому здесь, среди 
таких же, как они, малыши 

не чувствуют себя белыми 
воронами. Они очень ждут 
этих праздников, долго го-
товятся к ним. У меня у са-
мой ребенок диабетик, так 
что я знаю об этом не пона-
слышке. 

Я считаю, что благотво-
рительность, особенно в на-
ше тяжелое время, – это 
просто бесценно. Кстати, 
хочу отметить, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ очень 
чутко всегда относится к 
проблемам инвалидов. Чле-
ны нашего общественного 
движения не раз обращались 
в партию и в приемную депу-
тата Госдумы Валерия Гар-
тунга по разным вопросам, 
и всегда получали ценные со-
веты, помощь и содействие. 

Председатель правления 
движения «Дом Надежды» 
Вера Свинухова: 

– Подопечные нашего об-
щественного движения уча-
ствуют в елках Детско-
го фонда Валерия Гартун-
га уже несколько лет под-
ряд. Деткам очень нравит-
ся, они долго потом вспоми-
нают эти праздники. Здесь 
очень гостеприимные, за-
ботливые люди. Они пони-
мают ту ситуацию, в ко-
торой находятся наши де-
ти. Это очень трогает. С 
детьми-инвалидами я рабо-
таю уже больше 15 лет, но 
такую команду, как здесь, я 
еще не встречала. 

В КАКОЙ ПАРТИИ СОСТОИТ 
ДЕД МОРОЗ? 

Конечно, в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! Ведь в городах Челябинской обла-
сти подарки от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и Детского благотворительно-
го фонда Валерия Гартунга многодетным и малоимущим семьям вру-
чали не только депутаты-справедливороссы и их помощники, но и сам 

Дед Мороз!
Три тонны конфет (бо-

лее 3 000 новогодних по-
дарков) закупил Детский 
благотворительный фонд 
Валерия Гартунга для ма-
лообеспеченных и много-
детных семей Челябинской 
области. Целый месяц – 
последние недели декабря 
и первую половину января 
– партия раздавала подар-
ки. Некоторые семьи лич-
но навещали депутаты Гос-
думы и Законодательного 
собрания, в другие подар-
ки приносили Дед Мороз 
со Снегурочкой.

В семье Бойко 10 детей. 
Старшей дочери 16 лет, а 
младшей – всего полтора. 
Накануне Нового года в го-
сти к ним пришел депутат 
Государственной Думы Ва-
силий Швецов. Он лично 

поздравил каждого 
из ребятишек, вру-
чил подарки. 

 Все десять детей 
Бойко – послушные 
и вежливые ребята. 
Подарки получают 
с удовольствием, но 
рассказать журна-
листам новогодний 
стишок или спеть 
песенку стесняют-
ся. Видимо, берегут 
таланты для настоя-
щего Деда Мороза.

Мама Юлия Бойко воспи-
тывает их строго, но с любо-
вью. «Я счастлива, что у ме-
ня столько детей, – говорит 
она. – На самом деле, мне 
даже жалко женщин, у ко-
торых только один или два 
ребенка. Ведь много детей – 
это много счастья. А пода-
рить каждому из десятерых 
частичку любви не пробле-
ма. Более того, у них ведь 
есть братья и сестры, поэто-
му на любовь и заботу наша 
семья богата. Главное, не ба-
ловать детей, с детства приу-
чать их уважать отца и мать, 
тогда большая семья будет 
обязательно счастливой».

К сожалению, по словам 
депутата, в нашей стране 
сейчас не созданы условия, 

чтобы многодетных семей 
было больше.

В Государственной Думе 
мы выступили с инициати-
вой усовершенствовать си-
стему начисления пенсий 
многодетным женщинам. 
Наш законопроект предпола-
гает увеличение для женщин 
нестраховых периодов до 14 
лет при одновременном вос-
питании троих и более детей. 
Сегодня за каждого ребенка 
женщине засчитывается пол-
тора года, но не более шести 
лет. А если детей больше? С 
учетом того, что полностью 
изменилась пенсионная си-
стема, к 2025 для получения 
страховой пенсии необходи-
мо иметь 15 лет стажа. Вы-
работать этот стаж женщи-
не, у которой четыре, пять, 
шесть детей, практически 

невозможно. Много-
детным трудно устро-
иться на работу, да и 
совмещать работу с 
воспитанием ребя-

тишек непросто. В этой си-
туации нужна поддержка не 
только на региональном, но и 
на федеральном уровне. По-
этому, надеюсь, что законо-
проект СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ будет рассмотрен 
в ближайшее время». 

Сладкие кондитерские на-
боры от справедливороссов 
также получили ребята из ма-
лообеспеченных семей, дети-
инвалиды, семьи, оказавши-
еся в тяжелой жизненной си-
туации. Стоит отметить, что 
подарки от Детского фон-
да Валерия Гартунга успели 
стать в Челябинской области 
одной из любимых новогод-
них традиций, продолжаю-
щейся уже более пяти лет. 

ЁЛКА ДЛЯ ПОСЛУШНЫХ ДЕТЕЙ

«Многодетные семьи должны получать значительно боль-
шую поддержку, чем та, которая существует сейчас, – 
говорит депутат Государственной Думы Василий Шве-
цов. – В ближайшие годы рождаемость в нашей стране 
может резко упасть. И связано это с тем, что к дето-
родному возрасту подходят женщины, родившиеся в 90-го-
дах – во время большого демографического провала. Вы-
ход в такой ситуации только один – поддерживать мно-
годетность. В Челябинской области сегодня 24 000 мно-
годетных женщин, это менее 5 % от общего количества 
семей. Причем, большая часть из них относится к кате-
гории бедных. Той поддержки, которая сегодня существу-
ет со стороны государства, недостаточно. Семьи могут 
опираться только на свои возможности, на свои силы». 



ПОМОЩЬ11
СВАЛКА ЗАДУШИТ КОПЕЙСК?

Под следствием за защиту семьи

«В нашем городе и так много экологиче-
ских проблем. Если к нам под окна еще и 
свалку перенесут, Копейск просто задо-
хнется», – депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ поддержали протест жителей Копей-
ска против строительства полигона ТБО. 

Копейчане обеспокоены 
перспективой возведения 
на границе города полиго-
на, который должен будет 
принять мусор с террито-
рии Челябинска и других 
городов агломерации. Де-
кларируется, что объект бу-
дет высокотехнологичным: 
возгорания будут исключе-
ны, отходы – рассортиро-
ваны. Тем не менее, обще-
ственность считает, что по-
явление полигона чревато 
большими проблемами. 

Во-первых, расположен 
он будет практически в чер-
те города. До ближайших 
школ – 1-3 км, до жилых 
домов – и того меньше. 

Во-вторых, участок, от-
ведённый под полигон, 
постоянно затопляется. 
В-третьих, рядом с ним 
находятся на консервации 

пять скважин – стратеги-
ческий резерв города. А 
единственный источник 
воды для жителей близле-
жащих районов – это лич-
ные скважины и колодцы, 
вода в которых будет отрав-
лена разложением мусора. 
Кроме того, общественни-
ки утверждают, что скопле-
ние птиц на свалке угрожает 
безопасности полётов вбли-
зи международного аэро-
порта Баландино.

Стоит отметить, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ занимается проблемой 
свалки уже несколько меся-
цев. Еще в августе 2015 года 
депутат Государственной Ду-
мы Валерий Гартунг напра-
вил запрос губенатору Че-
лябинской области с прось-
бой рассмотреть вопрос 
о переносе строительства 

полигона ТБО. По словам 
Бориса Дубровского, стро-
ительство полигона не мо-
жет быть начато без поло-
жительного заключения го-
сударственной экологиче-
ской экспертизы, которое 
еще не получено. Альтерна-
тивные варианты безопас-
ного захоронения ТБО рас-
сматриваются. Тем не ме-
нее, до сих пор окончатель-
ное решение не принято.

Недавно к проблеме под-
ключились депутаты го-
родского совета от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Тем не менее, как 
оказалось, повлиять на сло-
жившуюся ситуацию не-
просто, ведь фор-
мально терри-
тория полиго-
на относится к 
Красноармей-
скому муници-
палитету. 

«К нам обра-
тились представи-
тели инициативной груп-
пы общественников, – го-
ворит депутат-справедли-
воросс Дмитрий Сумин. – Я 

абсолютно согласен с их 
аргументами. Такого по-
лигона в Копейске быть не 
должно. Проект не соответ-
ствует требованиям эколо-

гической безопасности. 
Вообще, меня возму-

щает какое-то прене-
брежительное отно-
шение к нашему го-
роду. Если свалку – 

то у нас. Если вагон с 
разлившимся бромом 

от Челябинска отогнать 
– то к нам. Это несправед-
ливо, и мы не намерены с 
этим мириться. У нас в го-
роде и так масса проблем 

– постоянные подтопле-
ния, выбросы промыш-
ленных предприятий, ядо-
витый смог. Боюсь, что соз-
дание свалки может стать 
последней каплей, и город 
просто задохнется. 

Поэтому Совет депутатов 
принял решение направить 
четыре письма на имя гу-
бернатора Челябинской об-
ласти Бориса Дубровского, 
главы Челябинска Евгения 
Тефтелева, главы Красно-
армейского района Юрию 
Сакулину с просьбой поды-
скать для полигона другое 
место».

«Правоприменительную практику надо ме-
нять. Если человек защищает свой дом и свою 
семью, то он имеет право использовать лю-
бые подручные средства», – считает депутат 
Госдумы Валерий Гартунг. Резонансное дело 
о «стрелке из Миасского» выявило необходи-
мость срочных изменений в законодательстве. 

Александр Григорьев из 
села Миасское обвиняет-
ся по статье «умышленное 
убийство двух и более че-
ловек». Наказание по ней – 
до 20 лет колонии, либо по-
жизненное заключение. 
Свою вину он признал сам, 
сам вызвал скорую и поли-
цию. Тем не менее, более 8 
000 человек подписали пе-
тицию, в которой утвержда-
ют, что Александр невино-
вен. Он убивал, защищая от 
смерти свою семью. 

Трагедия произошла 1 ян-
варя. Александр Григорьев 

был у себя дома вместе с 
женой, девятилетней доче-
рью и близкими родствен-
никами. «В 22:40 на сото-
вый телефон брата обвиня-
емого позвонили неизвест-
ные ему лица и стали угро-
жать расправой, – расска-
зывается в тексте петиции. 
– По первоначальным дан-
ным, с этого телефона одна 
из родственниц Григорьева 
ранее звонила знакомой, но 
не дозвонилась. В результа-
те пьяный ухажер этой жен-
щины, увидев пропущен-
ный вызов на ее телефоне, 

перезвонил на указанный 
номер и, услышав в трубке 
мужской голос, приревно-
вал и решил разобраться. 
Из всех участников бойни 
отдаленно знали друг дру-
га только эти две женщи-
ны. Погибшим – от 26 до 
32 лет. Все они жители села 
Курейное. Трое их них ра-
нее судимы. Женщина су-
дима за убийство, осталь-
ные – за кражи. 

Через некоторое время, 
ближе к полуночи, в воро-
та частного дома Григорье-
ва постучали. Он вышел на 
улицу, открыл дверь и уви-
дел пятерых неизвестных: 
четверых мужчин и девуш-
ку. Далее, по версии след-
ствия, незваные гости ста-
ли беспричинно избивать 
хозяина дома. Чем имен-
но били, мужчина не пом-
нит, утверждает, что поте-
рял сознание, а когда 
пришел в себя, уви-
дел, что незнаком-
цы уже избивают 
его брата.

Тогда Григорьев 
зашел в дом, выта-
щил из сейфа свое 
охотничье ружье и за-
рядил его пятью патрона-
ми. В сенях он выстрелил 
в голову идущего ему на-
встречу мужчины, в руках 
которого был нож, а затем 
на улице произвел еще че-
тыре выстрела в сторону 

людей, продолжавших 
бить его брата. В результа-
те, четыре человека погиб-
ли, один госпитализирован 
в челябинскую больницу с 
огнестрельным ранением».

Оперативники, приехав-
шие на место трагедии, за-
держали Александра Гри-
горьева. Через два дня ему 
предъявили обвинение. Суд 
заключил Григорьева под 
арест. Несколько дней на-
зад по просьбе главы След-
ственного комитета Алек-
сандра Бастрыкина меру 
пресечения изменили на 
подписку о невыезде. 

Односельчане устроили 
митинг в поддержку Алек-
сандра Григорьева. В интер-
нете – сотни постов от лю-
дей со всего мира с заявле-
ниями, что Александр не-
виновен. 

Несправедливость сло-
жившейся ситуации 

признают и пред-
ставители законо-
дательной власти. 
«Есть поговорка 
«Мой дом  – моя 
крепость». Я счи-

таю, что она должна 
быть не фигурой ре-

чи, а законодательно за-
крепленной российской ре-
алией, – говорит лидер реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Валерий Гартунг. – 
В ситуации сегодняшнего 

разгула преступности это 
необходимость. Правопри-
менительную практику в от-
ношении вынужденной са-
мообороны надо менять уже 
сейчас. Этот случай еще раз 
подтвердил мое убеждение 
в том, что пределы необхо-
димой самообороны необ-
ходимо расширять. Если че-
ловек защищает свой дом 
и свою семью, то он имеет 
право использовать любые 
подручные средства. Напа-
давшие должны понимать 
это. Тогда такого беспредела 
не будет. В Миасском чело-
века, который сам защитил 
свою семью – фактически, 
сделал за полицию ее рабо-
ту, сажают в СИЗО. Я пол-
ностью поддерживаю реше-
ние об его освобождении. 
Центр защиты прав граждан 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ готов оказать се-
мье Григорьева поддержку 
и юридическую помощь. 
Кроме того, если кто-то из 
читателей газеты «Справед-
ливая Россия» оказался в 
подобной ситуации, звони-
те на бесплатную горячую 
линию Центра защиты прав 
граждан 8 800 350 33 90 – 
мы поможем восстановить 
справедливость». 
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Поддержали рабочую молодежь
16 января при поддержке партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
прошли городские веселые старты на льду для рабочей мо-
лодежи.

Открывал мероприятие 
депутат Государствен-
ной Думы, член фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Василий Шве-
цов. «Замечательно, что 
сегодня сохранились еще 
промышленные предпри-
ятия, которые поддержа-
вают заложенные еще в 
советские времена спор-
тивные традиции, – от-
метил он. – Для своих 
работников они прово-
дят отличные мероприя-
тия, эстафеты, соревно-
вания. Это не только по-
вышает уровень корпора-
тивной культуры, но и да-
ет возможность челове-
ку развивать силу, вынос-
ливость, активность. Не 
секрет, что спорт, физи-
ческая культура делают 

людей более дисципли-
нированными, более от-
ветственными. И конеч-
но, наша партия с удо-
вольствием поддержива-
ет такие веселые стар-
ты. Надеюсь, подарки от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ станут для моло-
дых людей дополнитель-
ным стимулом к заняти-
ям спортом. Ведь сегод-
ня очень важно как мож-
но активнее вовлекать 
молодежь в спорт, но для 
этого, помимо мотива-
ции, надо, чтобы занятия 
физкультурой были до-
ступны. Чтобы были воз-
можности тренировать-
ся в залах, во дворах, на 
спортивных площадках».
Всего в соревнованиях 
принимали участие пять 

крупных 
челябин-
ских за-
водов: 
ЧКПЗ, 
«Электро-
машина», 
ЧЗМК, 
ЧТПЗ и 
ЧМЗ. Командам пред-
стояло на коньках выпол-
нить несколько веселых 
заданий, построенных по 
принципу эстафеты. Не-
смотря на то, что утро 
выдалось морозным, ве-
селые старты получились 
жаркими. Команды проя-
вили поразительную во-
лю к победе: падая (ино-
гда по несколько раз под-
ряд), молодые спортсме-
ны с улыбкой поднима-
лись и буквально летели 

в облаке ледяных брызг, 
чтобы передать эстафет-
ную палочку коллеге. 
Кому-то удалось прой-
ти все задания быстрее, 
кому-то – медленнее, 
тем не менее футболки с 
партийной символикой и 
календари в подарок по-
лучили все, ведь главная 
победа – это спортивный 
азарт и чувство команды, 
а главный приз – заряд 
бодрости и здоровья на 
всю рабочую неделю.

Самая «толстая» область

Челябинская область попала 
в лидеры рейтинга по ожире-
нию, сообщают «Известия».

Карту распространения ожи-
рения в субъектах РФ составили 
специалисты московского Науч-
но-исследовательского институ-
та питания. Они выяснили, что 
на западе страны и на Урале жи-
вет больше всего граждан с избы-
точным весом. Процент людей 
с ожирением в УрФО составил 
34,5%, тогда как в Северо-Кав-
казском округе всего 23,2%. Юж-
ноуральские специалисты увере-
ны, что помимо неправильного 
питания и гиподинамии, в реги-
оне существует целый комплекс 
проблем, которые выводят реги-
он в лидеры антирейтинга. В их 
числе недоступность фруктов и 
овощей, а также существенное, 
по сравнению с другими регио-
нами, старение населения.

Челябинские  
предприниматели тратят ме-
сяц на бюрократию

В среднем, челябинские пред-
приниматели тратят месяц на 
решение административных 
вопросов при создании бизне-
са, пишет «Российская газета». 

Для предпринимателей до сих 
пор сохраняется остается слиш-
ком много бюрократических пре-
понов, уверены представители 
бизнес-сообщества Челябинска. 
Согласно опросу, проведенному 
аппаратом уполномоченного по 
правам предпринимателей, за по-
следние три года большинство де-
ловых людей заметили увеличе-
ние административной нагрузки. 
В то же время, по данным проку-
ратуры, количество проверок ма-
лого бизнеса в области сократи-
лось на треть.

Приговор по бывшему главе 
Коркинского района вступил 
в силу

Экс-глава Коркинского района 
Геннадий Усенко осужден на 
четыре года условно и лишен 
права занимать госдолжности. 

В Коркинском городском су-
де его признали виновным в со-
вершении финансовых махина-
ций. Геннадий Усенко, который 
обвинялся в том, что использо-
вал бюджетные средства в соб-
ственных целях, так и не признал 
свою вину, пишет Ura.ru. Вме-
сте с Усенко были осуждены так-
же те, кто вел с ним незаконные 
дела. Напомним, как было ранее 
установлено следователями, быв-
ший глава организовывал в ад-
министрации Коркинского рай-
она различные праздники, вклю-
чая свой день рождения. 

НОВОСТИ

– Наш комитет на протя-
жении нескольких послед-
них лет проводил консульта-
ции с правительством о воз-
можности продления дей-
ствия программы материн-
ского капитала – по плану 
эта программа должна бы-
ла закончиться в 2016 году. 
Однако её значение для де-
мографической ситуации в 

стране сложно переоценить. 
Сегодня более чем в 6,5 млн 
российских семей появил-
ся второй ребёнок. И прави-
тельственный законопроект 
о продлении действия про-
граммы материнского капи-
тала наш комитет поддержал 
единодушно, рекомендовав 
депутатам Госдумы принять 
его сразу в трёх чтениях. 

Несмотря на то, что в 
нынешнем году индек-
сация материнского ка-
питала не предусматривает-
ся, по данным Министер-
ства труда и социальной за-
щиты, сама сумма выплат 
на второго ребёнка может 
составить в 2017 году 480 
тыс. рублей, а в 2018 го-
ду – около 505 тыс. рублей. 

К сожалению, правитель-
ство не смогло найти сред-
ства для индексации мате-
ринского капитала в 2016 
году, поэтому он составит 
453 тыс. рублей.

Напомню, что с 2007 го-
да, когда у нас в стране на-
чалась эта программа, 4,5 
млн семей уже воспользо-
вались средствами материн-
ского капитала. Из них 92 % 
семей направили эти сред-
ства на улучшение жилищ-
ных условий, 7 % – на обра-
зование детей и 1 % – на на-
копительную пенсию мамы.

С этого года материнский 
капитал можно использо-
вать также на средства для 
адаптации детей-инвалидов 
в социальную среду. Кроме 
того, появилась возмож-
ность получить единовре-
менную выплату в размере 
20 тыс. рублей из средств 
материнского капитала.

Ольга ЕПИФАНОВА:

Программа материнского  
капитала не закончится в 2016 году

Второй ребёнок 
появился  
в более 6,5 млн 
семей

Новый год принёс важные новости относительно будущего про-
граммы материнского капитала. Самая важная из них заключа-
ется в том, что её продлили до конца 2018 года. По законопро-
екту, одобренному Госдумой, средства получат семьи, в которых 
в течение ближайших двух лет появится второй ребёнок. Ситу-
ацию комментирует председатель комитета ГД по вопросам се-
мьи, женщин и детей Ольга ЕПИФАНОВА:
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Фёдор КОНЮХОВ: 

«Эта премия принесёт мне удачу 
в кругосветном путешествии»

НОВОСТИ

Сергей Миронов настаивает на усилении 
антитеррористического контроля на границе

Переводчик «Яндекса» 
освоил язык эльфов 

Программа «Яндекс.перевод-
чик» освоил синдарин, «язык 
эльфов», придуманный и раз-
работанный отцом жанра 
«фентези» Джоном Толкие-
ном.

На синдарин теперь мож-
но перевести любую фразу 
с любого из остальных до-
ступных переводчику язы-
ков. Можно также перево-
дить с синдарина. Для ото-
бражения языка использу-
ет вид письменности «Тенг-
вар», также придуманный 
Толкиеном.

Лечить окнобольных 
по-европейски? 

ФАС предложил отменить до-
полнительные клинические 
исследования для лекарств 
против рака, которые разра-
ботаны и протестированы в 
странах ЕС и в США, сообща-
ет «Эхо Москвы». 

Соответствующее письмо 
направил глава антимоно-
польного ведомства Игорь 
Артемьев на имя премьера 
Медведева.

Каждый третий раковый 
больной в России умирает 
спустя год после постанов-
ки диагноза, хотя в США до 
70% случаев диагностиро-
ванных онкоболезней ока-
зываются полностью выле-
ченными. В нашей стране 
успехам в этом направле-
нии отчасти препятствует 
законодательство «Об об-
ращении лекарственных 
средств», которое обязыва-
ет проводить локальные ис-
пытания новейших препа-
ратов из передовых в плане 
борьбы с раком стран и за-
держивает их выход на ры-
нок на несколько лет.

В ФАС считают, что ес-
ли изменить действующие 
нормы, то онкобольные по-
лучат доступ к более совре-
менным лекарствам.

Ди Каприо замахнулся 
на роль Путина

Номинант на премию «Оскар» 
Леонардо Ди Каприо хотел 
бы исполнить роль президен-
та России Владимира Путина. 
Об этом голливудский актер 
рассказал в интервью, опу-
бликованном в субботу, 16 ян-
варя, на сайте немецкой газе-
ты Welt am Sonntag.

«Путин был бы очень, 
очень, очень интерес-
ным», – отметил актер. 
Кроме того, Ди Каприо 
проявил интерес и к ролям 
других российских истори-
ческих личностей, в част-
ности Владимира Ленина и 
Григория Распутина.

– Федор Филиппович, когда 
Вы пришли к идее совершить 
кругосветное путешествие 
на воздушном шаре?

–  В мае 1992 года я при-
был в базовый лагерь на 
Эвересте и там узнал о том, 
что за год до этого была со-
вершена успешная экспе-
диция по перелёту через 
высочайшую вершину на-
шей планеты на воздуш-
ном шаре. С того времени 
я вынашивал идею поднять-
ся на высоту Эвереста и об-
лететь всю нашу Землю. И 
вот спустя 23 года мне дове-
лось, наконец, приступить 

к реализации этого глобаль-
ного проекта.  

– С какой точки планеты 
Вы будете стартовать, и 
как будет проходить этот 
полёт?

– Путешествие на воз-
душном шаре, к которому 
я сейчас активно готовлюсь,  
начнётся в Австралии в ию-
не 2016 года. В мае я прове-
ду несколько недель в  лаге-
ре на Эвересте, чтобы прой-
ти акклиматизацию, а отту-
да отправлюсь в Австралию, 
к месту старта, куда будут 
доставлены российский 

воздушный шар и всё не-
обходимое оборудование. 

В полёте на мне будет лёг-
кий космический скафандр 
и кислородная маска – та-
кая же, какая использова-
лась при восхождении на 
Эверест. Ведь температура 
«за бортом» будет опускать-
ся до минус 40 градусов по 
Цельсию.

– Вы намерены поставить 
очередной рекорд?

– Мой полёт будет про-
ходить на высоте 11 тысяч 
метров и продлится 14–18 
дней. Но я буду всячески 
стараться закончить его бы-
стрее, так как предыдущему 
воздухоплавателю – амери-
канцу Стивену Фоссету  в 
2002 году понадобилось 13 
дней, 8 часов и 33 минуты, 
чтобы облететь на воздуш-
ном шаре вокруг Земли. 

Воздушный шар, на ко-
тором я буду совершать 

кругосветное путеше-
ствие, – это третий аэро-
стат в мире, который стро-
ится для такой цели. Полёт 
будет отслеживаться кос-
мическим центром Центра 
управления полётами в Мо-
скве.

Мне приятно сознавать, 
что в этот раз мы попробу-
ем прославить нашу стра-
ну  сразу несколькими до-
стижениями – совершить 
кругосветное путешествие с 
первой попытки, чего рань-
ше никому не удавалось, и 
побить рекорд самого дол-
гого парения в воздухе на 
воздушном шаре. Надеюсь, 
что премия имени Риммы 
Марковой «Соль земли» 
принесёт мне удачу, ведь 
статуэтка тоже представля-
ет собой земной шар, кото-
рый я и хочу облететь.

 
Беседовал  

Олег Гервалов

Лауреатом национальной премии имени 
Риммы Марковой  «Соль земли» стал про-
славленный российский путешествен-
ник Фёдор Конюхов. Статуэтку, вручённую 

ему на Петербургском форуме справедли-
вости – 2015, он планирует взять с собой в 
полёт на воздушном шаре вокруг света.

Данный законопроект 
он вносил в Госдуму еще 
в сентябре. Но документ 
был возвращен инициатору 
под предлогом несоблюде-
ния некоторых формально-
стей. Перед повторным вне-
сением проект закона был 
направлен на заключение 
в Правительство.

«Сейчас это заключе-
ние получено, оно отрица-
тельное по абсолютно фор-
мальным основаниям, – 
рассказал Сергей Миро-
нов. – В частности, в нем 

утверждается, что предла-
гаемые изменения снизят 
эффективность уже приме-
няемых мер при изменении 
международной ситуации. 
Однако пока ситуация ме-
няется лишь в сторону ухуд-
шения. Последние события 
в Турции, Индонезии дока-
зывают, что террористиче-
ская угроза только возрас-
тает. В связи с этим мы бу-
дем настаивать на приня-
тии нашего законопроекта, 
невзирая на мнение Прави-
тельства».

Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» Сергей Миронов повторно внес 
на рассмотрение в Госдуму законопроект 
о мерах дополнительного контроля в отно-

шении граждан РФ, находившихся более 60 
дней в странах с повышенным уровнем тер-
рористической опасности.
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Недоступная среда
Челябинцы с ограниченными возможно-
стями здоровья обращаются в СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ, чтобы сделать город-
скую среду более доступной. 

Ни для кого не секрет, что 
быть инвалидом непросто. 
Еще сложнее становится 
жизнь, когда из-за безот-
ветственного отношения 
управляющих компаний и 
городской администрации 
любой выход на улицу пре-
вращается в непреодоли-
мую полосу препятствий. 
Сергей Стыцин – инва-
лид первой группы, член 
совета директоров Че-
лябинской областной 

общественной организа-
ции Федерация спортсме-
нов-инвалидов, капитан ко-
манды Челябинской обла-
сти по баскетболу на ко-
лясках. Его квартира рас-
положена на третьем эта-
же, и для того, чтобы до-
браться до лифта, необ-
ходимо преодолеть лест-
ничный пролет. На коля-
ске без посторонней помо-
щи сделать это практиче-
ски невозможно.  Поэтому 

он обратился в управля-
ющую компанию ООО УК 
«ПЖЭРУ» и в компанию 
ООО Строительная компа-
ния «МАГИСТР» с прось-
бой обустроить удобный 
доступ к лифту. 
«На рабочей группе бы-
ло рассмотрено несколь-
ко вариантов, в том числе 
и наиболее удобный для 
меня, с обустройством от-
дельного входа, – расска-
зывает Сергей. – Но он 
не был утвержден, пото-
му что оказался слишком 
затратным. В итоге, уста-
новили пандус, абсолют-
но непригодный к эксплуа-
тации. Подниматься и спу-
скаться по нему невоз-
можно. Его конструкция 
противоречит не только 
Своду правил по доступно-
сти зданий, но и здравому 
смыслу. А в соответствии 
с законом, жилые здания 
должны быть обеспечены 
беспрепятственным досту-
пом для инвалидов». 
Чтобы решить эту пробле-
му, Сергей Стыцин обра-
тился в партию СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. «Вопрос 
доступности городской 
среды для инвалидов в Че-
лябинске действительно 
актуален, – отмечает де-
путат Законодательного 

собрания, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Илья Бархатов. – 
И людям, которым дей-
ствительно сложно дое-
хать к нам, попасть на при-
ем, помогать нужно обя-
зательно. Вообще, всем 
нуждающимся надо помо-
гать, но этим людям – осо-
бенно. Поэтому я напра-
вил депутатский запрос на 
имя Прокурора Челябин-
ской области Александра 
Кондратьева, чтобы пан-
дус проверили на соответ-
ствие нормам и приняли 
соответствующие меры».
Проверку по результатам 
обращения власти прове-
ли, и пандус, конечно, был 
признан негодным. Поэто-
му прокуратура направила 
в суд исковое заявление 
о возложении на управля-
ющую компанию и адми-
нистрацию города ответ-
ственности по устранению 
нарушений закона и вос-
становлению прав инва-
лида на беспрепятствен-
ное пользование жильем.  
Можно ожидать, что в бли-
жайшее время, проблема 
будет решена.
«Для человека с ограни-
ченными возможностя-
ми здоровья просто необ-
ходимо не замкнуться, не 

запереть себя в четырех 
стенах, а сохранить круг 
общения, активную обще-
ственную жизнь, – говорит 
Сергей Стыцин. – От это-
го многое зависит. Раньше 
я активно занимался спор-
том. А потом со мной слу-
чилось несчастье, я ока-
зался прикован к инвалид-
ному креслу, и казалось, 
что надежды нет. Но по-
том я начал тренироваться 
в команде по баскетболу 
на колясках, и жизнь ста-
ла налаживаться. Однако 
как посещать тренировки, 
ездить на соревнования, 
заниматься спортом, ес-
ли нет возможности даже 
выйти на улицу без посто-
ронней помощи? Хорошо, 
что решение моей пробле-
мы сдвинулось с «мертвой 
точки». Надеюсь, это ста-
нет важным прецедентом, 
и другие инвалиды тоже 
смогут отстоять свое пра-
во на доступную среду. 
Без этого нам просто не 
выжить». 
По словам депутата Ильи 
Бархатова, партия продол-
жит сотрудничать с баскет-
больной командой Сергея 
Стыцина, сейчас прораба-
тывается вопрос об оказа-
нии поддержки баскетбо-
листам на колясках. 

ТЕМ, КТО НЕНАВИДИТ СПОРТ

Если вы не любите 
спорт, это не значит, 
что вы лентяй и вооб-
ще нехороший чело-
век. Есть научные до-
казательства того, что 
удовольствие от спор-

та может 
быть обуслов-

лено генами. Не-
давнее иссле-
дование, опу-
бликованное в 
The Journal of 
Physiology, вы-
явило, что мож-
но вывести вид 
мышей, пред-

расположенных 
к упражнениям. 

Изучение мозговой актив-
ности испытуемых показа-
ло, что одна группа мышей 
находит упражнения прият-
ными и занимается чаще, в 
то время как другая не про-
являет такой активности.

Конечно, люди сильно 
отличаются от мышей, хо-
тя бы потому, что даже если 
генетически вы не предрас-
положены к спорту, пра-

вильная мотивация помо-
жет сделать тренировки 
приятными и эффектив-

ными. 
Итак, если вам не повез-

ло, и вы ненавидите упраж-
нения, вам будет труднее за-
ставить себя начать. 

1. Перестаньте себя 
жалеть

Как правило, лень, ко-
торая удерживает человека 
от занятий спортом, рож-
дается в голове, а не в те-
ле. Люди ищут альтерна-
тивные объяснения свое-
му нежеланию вместо то-
го, чтобы признать пробле-
му; жалеют себя вместо то-
го, чтобы разработать план 
для преодоления лени. Если 
вы всё-таки хотите начать 

заниматься, перестаньте 
себя жалеть и придумывать 
объяснения, настройтесь 
на нужную волну и следуй-
те плану.

2. Выбирайте 
правильные виды 
активности 

Многие люди считают, что 
бег – это лекарство от всех 
болезней и проблем с фигу-
рой. «Мне надо похудеть – 
пробегу-ка я марафон!» «Хо-
чу стать пластичнее и изба-
виться от проблем со спиной 
– надо купить беговую до-
рожку». Бег так популярен 
не только потому, что прак-
тически не требует вложе-
ний, прост и естественен 
для человека, но и потому, 
что он ассоциируется с на-
чалом занятий спортом, с 
преодолением себя. На са-
мом деле, бег подходит да-
леко не всем. Бегайте, ес-
ли вы действительно люби-
те это или если хотите про-
качать выносливость. Если 
же вы начинаете заниматься, 
чтобы похудеть, и ненавиди-
те бегать, выбирайте другие 
упражнения. Важно, чтобы 
они вам нравились. 

3. Создавайте 
привычку

Когда вы выбрали для се-
бя вид активности, будь то 
йога, бег, силовые трениров-
ки, бокс или что-то ещё, по-
старайтесь превратить заня-
тие спортом в ритуал, при-
вычку. Азарта поможет до-
бавить система личных ре-
кордов. Найдите одно до-
стижение, которое привле-
кает вас больше всего. Если 
вы выбрали силовые трени-
ровки, это может быть спо-
собность сделать больше от-
жиманий за один подход или 
лучше выполнять ваше лю-
бимое упражнение, напри-
мер, жим гантелей от плеч. 
Если вы хотите развиваться в 
беге, это могут быть лучшие 
показатели 10-километро-
вого забега или лучшее вре-
мя в беге на короткую дис-
танцию. Запомните: снача-
ла нужно устанавливать ми-
нимальные достижения. Они 
имеют огромное значение, 
потому что помогают сделать 
упражнения регулярными. 
Ведь чувства выполненного 
долга после занятий недоста-
точно. Постепенно увеличи-
вайте желаемый показатель.

Как заставить себя заниматься, если спорт вам с детства ненавистен? Несколько простых 
рецептов формирования спортивной мотивации.   
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СПОРТ НЕ ОТНИМАЕТ ВРЕМЯ – ОН ЕГО ДАРИТ

Спортивный мастер-класс от Валерия Гартунга

Как, потратив на спорт час, выиграть го-
раздо больше времени? Зачем вообще за-
ниматься спортом? Секретами делится 

депутат Государственной Думы Валерий 
Гартунг. 

– Как Вам удается нахо-
дить время для спорта при 
таком плотном графике ра-
боты?

– На самом деле, на спорт 
требуется не так уж много 
времени. Чтобы сделать за-
рядку, десять минут утром 
всегда можно найти. И это 
уже полдела! А три раза в 
неделю выделить по часу 
для занятий спортом – это 
под силу даже такому загру-
женному человеку, как я. В 
итоге, получится, что вре-
мени у вас окажется только 
больше, и вот почему. 

Во-первых, вы будете 
меньше болеть. А это за-
тратно и по времени, и 
по деньгам. Абонемент в 
спортзал тоже, конечно, 
недешевый, но болеть все 
равно дороже. 

Во-вторых, если вы здо-
ровы, бодры, полны энер-
гии, то и работоспособ-
ность будет выше. День бу-
дет проходить более пло-
дотворно, больше успеете 
сделать, большего в жизни 
добьетесь. 

– Какие еще есть преиму-
щества у занятий спортом?

– Спорт – это нагруз-
ка, которая помогает от-
дохнуть. Это отличное 

средство от стресса. Тем, 
кто занимается умствен-
ным трудом, спорт про-
сто жизненно необходим. 
Да и при физической рабо-
те спорт полезен. Я сам ра-
ботал в цехе и активно за-
нимался спортом, поэтому 
знаю, что когда ты выпол-
няешь одну какую-то опе-
рацию в течение дня, на-
грузка идет на определен-
ную группу мышц. А ког-
да ты идешь в спортзал, ты 
даешь нагрузку всему орга-
низму, и усталость уходит. 

– Партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ проводит 
спортивные мероприятия для 
детей, регулярно помогает 
детским командам. Почему 
акцент делается именно на 
детском спорте?

– Потому что ребенка 
важно приучать к спорту 
как можно раньше. Спе-
циальную гимнастику нуж-
но делать с ребенком уже с 
первых дней его жизни. Пе-
диатры всегда могут подска-
зать индивидуальный ком-
плекс упражнений для ре-
бенка, но проблема в том, 
что не все родители уделя-
ют этим рекомендациям до-
статочно внимания. 

Как дедушка, и как отец, 

я хочу подчеркнуть, что для 
ребенка спорт – это очень 
важно. Своих детей я при-
учал к спорту с ранних лет. 
Это позволило сформиро-
вать любовь к спорту и 
фундамент здоровья. 
Моим внукам-двой-
няшкам недавно ис-
полнилось два года. 
Но уже сейчас мы за-
нимаемся их спор-
тивным развитием. 
У них есть горка для 
упражнений, где можно 
повисеть на брусьях, по-
лазать по шведской стен-
ке, кроме того, они за-
нимаются плавани-
ем. А мой стар-
ший внук не-
давно впер-
вые встал на 
горные лы-
жи – в 3,5 го-
да! Занятия 
спортом не 
только де-
лают детей 
физически 
крепки-

ми, здоровый, активный ре-
бенок и умственно развива-
ется быстрее. Поэтому всем, 
у кого есть дети и внуки я бы 
посоветовал приучать их ре-

гулярно занимать-
ся спортом. При-

чем лучше, если 
вы сами стане-
те для них хо-
рошим спор-
тивным при-
мером.

Депутат Государственной Думы Валерий Гартунг 
дружит со спортом с детства. В разные периоды 
жизни он занимался легкой атлетикой, баскетбо-
лом, волейболом, тяжелой атлетикой, силовым 
троеборьем. Регулярно посещает спортзал. 

В депутатской деятельности особое внимание 
уделяет развитию спорта. Детский благотвори-
тельный фонд Валерия Гартунга постоянно ока-
зывает помощь спортивным организациям, дет-
ским командам, секциям, талантливым юным 
спортсменам, спортсменам-инвалидам.

Василий Швецов, депу-
тат Государственной Ду-
мы:

– Физкульту-
ра – это тоже 
культура, и, на 
мой взгляд, хо-
тя бы в объе-
ме утренней за-

рядки, следует за-
ниматься каждому. 

Я сам каждый день обяза-
тельно начинаю с зарядки. 
Не представляю, как мож-
но обходиться без нее. 

Кроме того, недавно я на-
чал осваивать горные лы-
жи. Это замечательный вид 
спорта, дарит заряд энергии 
и массу положительных эмо-
ций.

Илья Бархатов, депутат 
Законодательного со-

брания:

– Спорт – 
это жизненная 
необходимость 
для каждого че-

ловека. Я сам с 7 
лет занимался пла-

ванием, карате, руко-
пашным боем. Это важный 
опыт, придающий уверенно-
сти в себе, силы духа. Сейчас 
регулярно хожу в спортзал, 
в бассейн. Мой сын с трех 
лет занимается Ушу – у него 
уже даже медали есть! 

23 декабря в челябинской школе № 108 
вместе с ребятами нормы ГТО сдал депу-
тат Государственной Думы Валерий Гар-
тунг, установив рекорд мероприятия по 

подтягиванию. 
«Призывать заниматься 

спортом только на словах 
не очень убедительно. Го-
раздо важнее личный при-
мер, – отметил лидер реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Валерий Гартунг. – 
Поэтому я сегодня принял 

решение поучаствовать в 
соревнованиях, вместе с 
ребятами сдать нормы ГТО 
для того, чтобы показать 
им, что заниматься спортом 
никогда не поздно и всегда 
полезно».

Валерий Гартунг проде-
монстрировал отличные 

результаты на турнике, под-
тянувшись 26 раз (это был 
самый высокий результат на 
мероприятии), затем стал 
одним из лучших в упраж-
нении на пресс. Вместе с 
командой учащихся поли-
тик принял участие в пере-
тягивании каната и челноч-
ном беге. 

Школьники отметили, 
что депутат в отличной фор-
ме, все упражнения выпол-

нил не только правильно, 
но и с хорошим результа-
том. А сам Валерий Гартунг 

признался, что, несмотря на 
занятость, спортом занима-
ется регулярно.

Все участники меропри- 
ятия получили на память 
яркие футболки от Детско-
го благотворительного фон-
да Валерия Гартунга. Побе-
дителям депутат лично вру-
чил почетные грамоты.

В ближайшие месяцы планирует-
ся провести целый ряд подобных 
спортивных праздников в школах 
Челябинска и области. Если вы 

хотите, чтобы подобный спортив-
ный праздник прошел и в вашей 

школе, звоните  
8 800 350 33 90. 

МНЕНИЯ
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Общественные приёмные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение: пр. Ленина, 83, 3 этаж, 
оф. 310б. Приём: среда, с 9:00 до 17:00. Тел. 8 (351) 
265-55-22.

 Общественная приёмная депутатов Государ-
ственной Думы Гартунга В.К., Швецова В.Г.
г. Челябинск, ул. Горелова, 12, каб. 4. Приём: поне-
дельник-пятница с 9:00 до 13:00. Тел. 8(351) 259-70-29.

 Законодательное Собрание Челябинской обла-
сти, ул. Кирова, 114, каб. 9. Приём: вторник, с 9:00 до 
12:00. Тел. (351) 239-87-10, (351) 777-11-77.

 Центральное: ул. Курчатова, 19, оф. 3. Приём: по-
недельник, среда, четверг, с 10:00 до 12:00. Тел. 211-
01-53.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 3. Приём: втор-
ник, с 12:00 до 14:00. Тел. 211-01-53.

 Металлургическое: ул. Сталеваров, 5а, оф. 9. При-
ём: среда – с 15:00 до 17:00, пятница – с 11:00 до 
13:00. Тел. 225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвардейцев, 60в, оф. 700/4. 
Приём: вторник, с 14:00 до 16:00. Тел.: 8 (351) 909-53-
59, 8-908-069-38-86.

 Курчатовское: ул. Молодогвардейцев, 60в, 
оф.700/4. Приём: пятница, с 16:00 до 18:00 , понедель-
ник, среда, четверг - с 13:00 до 17:00. Тел. 8-904-307-
36-25.

 Тракторозаводское: пр. Ленина, 2, каб. 307/1. При-
ём: понедельник, вторник – с 10:00 до 13:00, пятница, 
с 17:00 до 19:00. Тел. 8 (351) 200-42-65.

 Ленинское: ул. Ф. Горелова, 12 (отдел персонала, 
каб. 4). Приём: среда, с 9:00 до 13:00. Тел. 8 (351) 259-
70-29.

АГАПОВСКИЙ РАЙОН 
 п. Агаповка, ул. Пролетарская, 33а. Приём: поне-

дельник–пятница с 10:00 до 16:00.  
Тел. 8-922-717-20-99.

АРГАЯШСКИЙ РАЙОН
 п. Аргаяш, ул. Комсомольская, 8. Приём: вторник с 

12:00 до 14:00, пятница с 15:00 до 17:00. Тел. 8-908-
576-75-15.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. Приём: вторник–пятница, с 

9:00 до 13:00. Тел. 8-902-612-47-95.

БРЕДИНСКИЙ РАЙОН
 п. Бреды, ул. Ленина, 25, оф. 4. Приём: понедель-

ник–пятница с 10.00 до 13.00. Тел. 8-922-748-93-76.

ВАРНЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Варна, ул. Спартака, 1 (теплосети). Прием: поне-

дельник – пятница, с 10:00 до 12:00. Тел. 8-951-485-
87-90.

ВЕРХНЕУРАЛЬСКИЙ РАЙОН
 г. Верхнеуральск, ул. Советская, 34. Приём: поне-

дельник – пятница, с 9:00 до 16:00, суббота, с 10:00 до 
13:00. Тел. 8 (35143) 2-27-95.

ВЕРХНИЙ УФАЛЕЙ
 ул. Макарова, 1. Приём: понедельник – пятница, с 

9:00 до 16:00. Тел. 8 (35164) 2-34-78.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул. Чайковского, 5, 2 этаж. Приём: понедельник, 

среда, пятница, с  10:00 до 12:00. Тел. 8-912-409-94-26.

ЗЛАТОУСТ
 пр. Гагарина, МКР-3, 12а. Приём: понедельник–пят-

ница, с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35136) 5-24-05.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 3, каб. 418. Приём: пятница, с 

14:00 до 16:00. Тел. 8-912-476-68-75.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Приём: среда – с 12:00 до 13:00, пят-

ница – с 12:00 до 13:00. Тел. 8-922-697-94-47.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6, каб. 1 (ДК цементников). При-

ём: вторник, с 10:00 до 13:00. Тел. 8-919-348-55-50.

КИЗИЛЬСКИЙ РАЙОН
 с. Кизильское, ул. Дружбы, 11, оф. 2. Понедель-

ник, вторник, среда, с 10:00 до 13:00. Тел. 8 (35155) 
3-09-78.

КОПЕЙСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Приём: вторник, четверг, с 

15:00 до 18:00. Тел. 8-951-128-54-81, 8 (35139) 41-820.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Приём: понедельник – пятница, с 

9:30 до 13:30.
 поселок Роза, ул. 50 лет Октября, 29. Приём: поне-

дельник, среда, пятница, с 10:00 до 12:00. Тел. 8-904-
814-08-53.

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ РАЙОН
 с. Миасское, ул. Кирова, 59. Приём: вторник, с 10:00 

до 14:00. Тел. 8-904-806-01-21.

КУНАШАКСКИЙ РАЙОН 
 с. Кунашак, ул. Ленина, 82. Приём: пятница и суббо-

та, с 9:00 до 12:00. Тел. 8 (35148) 3-12-86.

КЫШТЫМ
 ул. Республики, 17 (ТК «Гермес»), 3-й этаж, оф. 5/2. 

Приём: понедельник, вторник, с 17:00 до 19:00. 

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. Приём: понедельник–чет-

верг, с 9:00 до 16:00. Тел. 8 (3519) 21-15-40. Оф. 215 – 
второй и четвертый вторник каждого месяца с 17:00 
до 19:00. 

МИАСС
 ул. Макеева, 39/220. Приём: понедельник – пятни-

ца, с 10:00 до 14:00. Тел. 8 (3513) 59-00-33. 
 ул. Романенко, 50б, эт. 3. Приём: вторник, четверг, с 

17:00 до 19:00. Тел. 8 (3513) 29-80-84.

НАГАЙБАКСКИЙ РАЙОН
 с. Фершампенуаз, ул. К. Маркса, 57. Приём: поне-

дельник–пятница, с 9:00 до 12:00, суббота, с 12:00 до 
14:00. Тел. 8-902-608-21-96.

НЯЗЕПЕТРОВСК
 ул. Ленина, 14, 1 этаж. Приём: понедельник, пятни-

ца, с 10:00 до 12:00.  Тел. 8-950-741-28-81.

ОЗЁРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 308. Приём: вторник и чет-

верг, с 14:00 до 17:00. Тел. 8-922-703-31-04.

ОКТЯБРЬСКИЙ РАЙОН
 с. Октябрьское, ул. Набережная, 5. Приём: втор-

ник, четверг, суббота, с 9.00 до 13.00. Тел. 8 (35158) 
5-27-92.
 

ПЛАСТ
 ул. Октябрьская, 66а. Приём: пятница, с 11:00 до 

13:00. Тел. 8 (35160) 2-08-20.

САТКА
 ул. 100 лет комбинату «Магнезит», 8. Прием по 

понедельникам на первой неделе месяца с 9:00 до 
14:00. Тел. 8 (35161) 4-22-49.

СОСНОВСКИЙ РАЙОН
 с. Долгодеревенское, ул. Свердловская, 2а. Приём: 

четверг, с 8:00 до 12:00. Тел. 8-951-805-94-47.

ТРЁХГОРНЫЙ
 ул. К. Маркса, 39. Приём: суббота с 12:00 до 16:00.

 Тел. 8-919-112-34-03.

ТРОИЦК
 ул. Карташова, 37, оф. 10. Приём: вторник, четверг, 

с 14:00 до 17:00. Тел. 8-351-900-58-19.

УВЕЛЬСКИЙ РАЙОН
 п. Увельский, ул. Ломоносова, 44. Приём: вторник, 

с 10:00 до 12:00, пятница, с 15:00 до 17:00.  
Тел. 8 (35166) 3-18-59.

УЙСКИЙ РАЙОН
 с. Уйское, ул. Пионерская, 25. Приём: понедельник–

пятница, с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35165) 3-17-81.

УСТЬ-КАТАВ
 ул. МКР-1, 43, оф. 39. Приём: понедельник, 

с 12:00 до 16:00. Тел. 8-912-327-00-57.

ЧЕБАРКУЛЬ
 ул. Калинина, 24, цокольный этаж. Приём: вторник, 

четверг, с 09:00 до 12:00. Тел. 8-951-44-706-52.

ЧЕСМЕНСКИЙ РАЙОН
 с. Чесма, ул. Северная, 13. Приём: четверг с 9:00 до 

14:00. Тел. 8 (35169) 2-10-54.

ЮЖНОУРАЛЬСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). Приём: понедельник–

пятница с 9:00 до 15:00. Тел. 8-912-773-38-10.

ЮРЮЗАНЬ
 ул. Советская, 57. Приём: среда, с 11:00 до 14:00. 


